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Königskinder

Ganz vielen Dank an den Sportverein, der das Vogelschießen in diesem 
Jahr doch noch ermöglicht hat, nachdem der erste Termin wegen des 

schlechten Wetters abgesagt werden musste.
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Karksnack

Dienstag 
1. / 29. Oktober 

19.30 Uhr 
im  

Claus Harms Haus 

Meditation
Freitag 

1. November 
20 Uhr 

im  
Claus Harms Haus 
mit Pastor Miller 

Monats-
geburtstag

Mittwoch 
6. November 

15 Uhr
im  

Claus Harms Haus 

Kreativkreis

Donnerstag 
10. Oktober 
19.30 Uhr

im  
Claus Harms Haus

KuBuKiNaMi 
 (Kunterbunter Kindernachmittag) 

Der kunterbunte Kindernachmittag findet statt am 

Sonnabend, 9. November von 14.30 Uhr bis 17.00 Uhr  
im Claus Harms Haus 

Wir möchten wieder mit Euch gemeinsam spielen, basteln, 
malen und Geschichten hören. 

Alle Kinder von 5 – 10 Jahren sind hierzu herzlich eingeladen. 

Auf Euer Kommen freut sich das KuBuKiNaMi-Team! 

Oktober
So. 06.10. 10.00 Uhr Landeserntedankfest in Schönberg 
     kein Gottesdienst in Probsteierhagen 
     telef. Anmeldung für Fahrgemeinschaft zum Gottesdienst nach Schönberg 
     bis 4.10., 10 Uhr unter 04348/91133 auch AB) 
So. 13.10. 10.00 Uhr Prädikant Loch 
So. 20.10. 10.00 Uhr Prädikant Loch 
So. 27.10. 10.00 Uhr Prädikant Rebmann     
  
Do. 31.10. 17.30 Uhr Prädikant Loch, Maike Hanke und Konfis 
       

November
So. 03.11. 10.00 Uhr Prädikant Loch 
So. 10.11  10.00 Uhr Prädikant Klütz    -AM- 

Kantorei
Probe 

mittwochs 
19.00 Uhr 

im  
Gemeindehaus 

nicht in den Ferien! 

Veranstaltungen 
des 

Vereines für den Erhaltung 
der St. Katharinen-Kirche 

Samstag 26. Oktober   
um 19 Uhr  

Gospelkonzert mit dem  
Jugendchor Bad Oldesloe  

in der  
St. Katharinen-Kirche 
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BEKANNTMACHUNGEN/INFO

Sitzungstermine
Die Sitzungstermine im Oktober stehen noch nicht alle 
fest. Die Tagesordnungen für die im Oktober geplanten 
Sitzungen werden rechtzeitig im Bekanntmachungskasten 
gegenüber der Fa. Elektro Rethwisch, dem Bekanntma-
chungskasten am Dorfplatz  und auf der Homepage der 
Gemeinde, www.probsteierhagen.de bekannt gegeben.

Versteigerung der Strohfiguren
Auch in diesem Jahr werden die Strohfiguren wieder ver-
steigert. Am Samstag, den 12. Oktober um 15:00 Uhr be-
ginnt die „amerikanische Versteigerung“. Mit ein wenig 
Glück kann für 5,- € eins der vielen kleinen oder die groß-
en Herzen  mit nach Hause genommen werden. Das Team 
der Strohfigurenbauer freut sich über Ihren Besuch und 
versorgt Sie während der Versteigerung mit Grillgut und 
gekühlten Getränken. Der Erlös der Veranstaltung soll wie 
immer für die Jugendarbeit in der Gemeinde verwendet 
werden. 

Niederschrift der Gemeindevertretersitzung 
vom 28.08.19
Anwesend: Bürgermeisterin Angela Maaß, , 2. Stellver-
tretender Bürgermeister Thomas Schröder, Ralf Debus, 
Frank Duffner, Manfred Knorre, Klaus Robert Pfeiffer, 
Angelika Schlauderbach, Herr Götz Wolf-Schwerin, Pro-
tokollführer Martina Heuer
Abwesend: 1. Stellvertretende Bürgermeisterin Petra 
Pluhar, Hartmut Frischbier, Rolf Timm, Ulrike Schneider, 
Carolin Grundt (fehlten entschuldigt)
- öffentliche Sitzung -
TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung und Feststel-
lung der Beschlussfähigkeit Die Vorsitzende eröffnet die 
Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht er-
folgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der 
Tagesordnung (Dringlichkeitsanträge) Herr Pfeiffer bean-
tragt den TOP 13 auf „Übertragung Regenwasseranlagen 
auf den ZVO“ und den TOP 21 auf „Grundstück Feuer-
wehrhaus, Beratung und Beschluss über das weitere Vor-
gehen“ zu ändern.
Beschluss:
Die Tagesordnung wie folgt geändert:
TOP 13 Übertragung Regenwasseranlagen auf den ZVO 
TOP 21 Grundstück Feuerwehrhaus, Beratung und Be-
schluss über das weitere Vorgehen
Somit lautete die Tagesordnung wie vorstehend.

Stimmberechtigte: 8  
Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzung der Gemein-
devertretung vom 24.04.2019 und Bekanntgabe der 
in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse Herr 
Pfeiffer merkt an, dass es im Protokoll der Gemeindever-
tretersitzung vom 24.04.2019, TOP 6.2 heißen muss: „die 
Wohnung im Obergeschoss hergerichtet wurde“.
Er bittet, den Punkt zu ändern.
Die Bürgermeisterin gibt die in der Gemeindevertreter-
sitzung vom 24.04.2019 in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse bekannt.
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde Ein Bürger teilt 
mit, dass in der Presse immer wieder falsche Angaben 
über das Projekt 
„Reaktivierung Hein Schönberg“ zu lesen seien. Die 
Kosten für die Reaktivierung würden mit 50.000.000 
€ beziffert werden, real seien es jedoch bis Juni bereits 
52.500.000 € netto gewesen.
Auch die Fahrzeiten der Bahn seien „geschönt“ worden, 
um die Angelegenheit positiv darzustellen.
- Es wird angefragt, wie der Sachstand bezüglich der 

Verlegung der Bahnhaltestelle in die Bahnhofstraße 
sei. Frau Maas erwiderte, dass diese Angelegenheit 
noch nicht weiter verfolgt wurde, da die örtlichen Ge-
gebenheiten (zu enge Zuwegung und schmaler Geh-
weg) dagegen sprechen würden.

- Die Namen und Zuständigkeiten der neuen Mitarbeiter 
des Bauhofes seien den Bürgern in der Gemeinde nicht 
bekannt. Die Vorstellung in den Ortsnachrichten wäre 
wünschenswert. Herr Pfeiffer schlägt vor, die Mitar-
beiter zur nächsten Gemeindevertretersitzung einzula-
den und vorzustellen.

- Herr Fister moniert, dass er als Mitglied des Umwelt-
beirats nicht zur Sitzung des Gewässerunterhaltungs-
verbandes eingeladen wurde. Ein direkt betroffener 
Anwohner hätte ebenfalls keine Einladung erhalten.

- Herr Fahrenkrog teilt mit, dass die Treppe am Dorf-
platz für Bürger mit Rollatoren kaum benutzbar sei. Er 
regt an, einen wassergebundenen Weg zu bauen.  Frau 
Maaß entgegnet, dass das Gefälle mit 11 % zu hoch 
sei. Dieses dürfe höchsten 6 % betragen.

Der Auftrag für den Umbau der Treppe sei seit Anfang 
des Jahres erteilt. Die beauftragte Firma hat aufgrund zu 
vieler Aufträge noch nicht beginnen können. Herr Pfeiffer 
wird hier nochmal nachhaken.
- Ein Bürger trägt vor, dass die Grünfläche am Dorfplatz 

nicht mehr gemäht wird und von Hundebesitzern als 
„Auslauf und Toilette“ benutzt werden würde. Der ur-
sprüngliche Dorfplatzcharakter sei nicht mehr vorhan-
den. Es wird entgegnet, dass im Bau- und Umweltaus-
schuss und im Beirat für Natur und Umwelt aufgrund 
des Insektensterbens beschlossen wurde, den Platz bis 
Juni einmal zu mähen und dann stehen zu lassen, um 
durch die Blühpflanzen Insekten anzulocken. Es wur-



4 ONOrtsnachrichten

de mit dem Beirat für Umwelt und Natur besprochen, 
dass ab dem nächsten Jahr zweimal pro Jahr gemäht 
werden soll.

TO-Punkt  5: Wahl eines Mitgliedes für das DRK-
Kita Kuratorium 
Herr Pfeiffer erklärt aus persönlichen Gründen den Rück-
tritt aus dem DRK-Kita Kuratorium.
Als Nachfolgerin wird Frau Petra Pluhar vorgeschlagen. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Frau Petra Pluhar als neues 
Mitglied für das DRK-Kita Kuratorium.
Stimmberechtigte: 8   
Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  6: Sachstandsberichte
TO-Punkt  6.1: Umbau Stauwehr Hagener Au Frau 
Maaß berichtet, dass die am jetzigen Staubauwerk begin-
nende Sohlgleite etwa 70 Meter lang werde. Es sei ein 
neuer Rechen erforderlich. Dieser soll eventuell in Höhe 
der Brücke über der Au erstellt werden. Die Baustellen-
zufahrt werde neben dem Haus Blomeweg 4 eingerichtet. 
Das wasserrechtliche Genehmigungsverfahren solle im 
Herbst beginnen. Die Anwohner sollen in einer Einwoh-
nerversammlung gehört werden. Die Bauzeit werde etwa 
9 Monate betragen.
TO-Punkt  6.2: Villa Wiese Die Bürgermeisterin be-
richtet, dass das Baugenehmigungsverfahren noch nicht 
abgeschlossen sei.
Im Juli sei es zu einem Wassereinbruch in der oberen 
rechten Wohnung gekommen. Es wären hier Dacharbeiten 
und Arbeiten an der Schornsteinverkleidung erforderlich. 
Das Dach sei provisorisch abgedichtet worden und der 
Auftrag für die Sanierung vergeben worden.
TO-Punkt  6.3: Übergangslösung Freiwillige Feuerwehr 
Probsteierhagen Frau Maaß erläutert, dass die Baugeneh-
migung für die als Übergangslösung gedachte Halle erteilt 
und die Bodenplatte dafür zurzeit in Arbeit sei. Die Teile 
der Halle seien bereits geliefert worden.
TO-Punkt  7: Beratung und Beschlussfassung über die 
Aufstellung der 7. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 
1 für das Gebiet „südlich Alte Dofrstraße, Hausnum-
mer 64“ hier: Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss 
Vorlage: PROBS/BV/052/2019 
Die Bürgermeisterin Frau Maaß erläutert die vorliegende 
Beschlussvorlage. Es ergeht folgender Beschuss: 
Beschluss:
Gemeindevertretung beschließt den Entwurf der 7. Ände-
rung des Bebauungsplanes Nr. 1 für das Gebiet „südlich 
Alte Dorfstraße, Hausnummer 64“ und bestimmt die Of-
fenlegung. Die Planunterlagen sollen dann für die Dauer 
eines Monats öffentlich ausgelegt und die Träger öffent-
licher Belange zur Abgabe einer Stellungnahme aufgefor-
dert werden. Während der öffentlichen Auslegung sollen 
die Planunterlagen auch auf der Internetseite des Amtes 
Probstei zur Einsicht zur Verfügung gestellt werden.
Stimmberechtigte:8    

Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  8: Beratung und Beschlussfassung über 
die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 13 für das 
Gebiet „westlich des Wulfsdorfer Weges am Ortsaus-
gang in Richtung Tökendorf und südlich der Schule“ 
hier: Abwägungs- und Satzungsbeschluss
Vorlage: PROBS/BV/051/2019 
Frau Maaß erläutert den vorliegenden Bebauungsplan und 
die Stellungnahmen der Träger öffentlicher Belange. Sie 
gibt ferner bekannt, welche dort enthaltenen Anforde-
rungen bereits erledigt wurden und führt aus, dass der 
Bebauungsplan erst nach Unterzeichnung und notarieller 
Beglaubigung des Erschließungsvertrages möglich sei. Da 
dieses zurzeit noch nicht der Fall sei, könne heute kein Be-
schluss ergehen. Der TOP solle in der nächsten Gemein-
devertretersitzung Ende September aufgenommen und be-
schlossen werden.
Herr Pfeiffer ergänzt, dass es vorgesehen sei, die Aus-
gleichsfläche ein- bis zweimal pro Jahr mähen zu lassen.
TO-Punkt  9: Bericht über die im 1. Halbjahr 2019 
entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
Vorlage: PROBS/BV/048/2019 
Die Bürgermeisterin erläutert die in der Beschlussvorlage 
aufgeführten im 1. Halbjahr 2019 entstandenen über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung nimmt die im 1. Halbjahr 2019 
entstandenen unerheblichen über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben in Höhe von 343,67 € zur Kenntnis.
Den geleisteten erheblichen über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben von 63.029,83 € wird die Zustimmung erteilt.
Stimmberechtigte: 8   
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Be-
fangen: 0
TO-Punkt  10: 1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. 
Nachtragshaushaltsplan 2019
Vorlage: PROBS/BV/049/2019 
Frau Maaß erklärt die Vorlage, woraufhin folgender Be-
schluss gefasst wird: 
Beschluss:
Auf Empfehlung des Finanz- und Lenkungsausschusses 
beschließt die Gemeindevertretung die Nachtragshaus-
haltssatzung  2019 mit dem Nachtragshaushaltsplan und 
den Anlagen sowie das Investitionsprogramm gemäß Ent-
wurf.
Stimmberechtigte: 8   
Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  11: Jahresrechnung DRK Kindergarten 
2018 Die Bürgermeisterin verweist auf den Sachverhalt 
der Beschlussvorlage. Es wird folgender Beschluss ge-
fasst: 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung nimmt die vorgelegte Jahres-
rechnung des DRK Kindergartens 2018 zur Kenntnis und 
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stimmt ihr zu.
Stimmberechtigte: 8   
Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen:0   Befangen: 0
TO-Punkt  12: Gebührensatzung für Dienstleistungen 
der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Probsteier-
hagen
Vorlage: PROBS/BV/050/2019 
Es wird kurz über die Gebührensatzung für Dienstlei-
stungen der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Prob-
steierhagen diskutiert und im Anschluss folgender Be-
schluss gefasst:
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die Gebührensatzung 
für Dienstleistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Ge-
meinde Probsteierhagen in der Fassung des Entwurfes ge-
mäß Anlage zur Verwaltungsvorlage.
Stimmberechtigte: 8   
Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  13: Übertragung Regenwasseranlagen auf den 
ZVO Frau Maaß erklärt, dass entsprechend der geltenden 
wasserrechtlichen Vorschriften die Gemeinde abwasserbe-
seitigungspflichtig sei. Dies umfasse das Schmutzwasser 
sowie das Niederschlagwasser. Die Gemeinde könne die 
Pflicht zur Abwasserbeseitigung auf Dritte übertragen. 
Der Schmutzwasserbereich sei bereits auf den ZVO über-
tragen worden, nun solle auch die Niederschlagwasserbe-
seitigung mit allen Rechten und Pflichten zum 01.01.2020 
auf den ZVO übertragen werden. Das bedeutet, dass fort-
an der ZVO für die funktionierenden Regenwasseranlagen 
wie z.B. Kanäle, Regenrückhaltebecken, Einleitungsstel-
len verantwortlich sei und Sanierungen durchführen müs-
se. Somit würden die Regenwasserkanalbenutzungsge-
bühren künftig vom ZVO erhoben.
Herr Pfeiffer vergleicht die Kosten für den Grundstücksei-
gentümer. Zurzeit koste der Quadratmeter versiegelte Flä-
che 0,56 €, nach Vertragsabschluss würde pro Quadratme-
ter versiegelte Fläche nur eine Gebühr in Höhe von 0,40 
€ zuzüglich einer Jahresgrundgebühr von 25,00 € anfal-
len. Bei einer durchschnittlich großen versiegelten Fläche 
sollten keine größeren Mehrkosten entstehen.
Herr Borchert vom ZVO erklärt kurz den Zusammenhang 
zwischen Gebührenkalkulation und den daraus resultie-
renden Investitionsmaßnahmen.
TO-Punkt  14: Antrag der CDU-Fraktion; Resolution 
zur Reaktivierung Hein Schönberg 
Herr Pfeiffer verliest und erläutert die Resolution. Er zeigt 
den geplanten Streckenverlauf anhand von Fotos und 
klärt über die zu erwartenden Nachteile bei einer teilwei-
se Umverlegung der Strecke auf, bei der unmittelbar an-
grenzende  Biotope und Wohnhäuser nicht berücksichtigt 
würden. Die Kosten würden mittlerweile bei 52 Millionen 
Euro liegen.
Es folgt eine Diskussion und unten stehender Beschluss:
Beschluss:

1. Die Gemeinde beschließt die vorliegende Resolution 
mit folgenden Änderungen:

 - Mittlerweile liegen die kalkulierten Kosten bei 52 
Millionen Euro ohne Mehrwertsteuer (Absatz 4, Satz 
5)

 - Dies entspricht einer Nettosteigerung von 133 %  
(Absatz 4, Satz 6) ersatzlos streichen

2. Die Resolution und dieser Beschluss ist umgehend den 
im Schreiben genannten Adressaten zuzustellen.

3. Mit Schreiben des Amtes für Planfeststellungen Ver-
kehr vom 07.08.2018 mit Anlage vom 03.08.2018, Az. 
APV 14-622.721-24 wurde dem Vorhabenträger eine Er-
weiterung des Untersuchungsrahmens zur Umweltverträg-
lichkeitsprüfung –UVP- auferlegt. Diese erweiterte UVP 
ist gemäß § 3 i.V.m. § 8 Informations-Zugangs-Gesetz des 
Landes Schleswig-Holstein IZG SH- der Gemeinde zur 
Kenntnis und weiteren Stellungnahme vorzulegen.
Stimmberechtigte: 8   
Ja-Stimmen: 5  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 3  Befangen: 0
TO-Punkt  15: Bekanntgaben und Anfragen 
Die erforderliche Genehmigung zur Entlassung aus dem 
Landschaftsschutzgebiet ist für den F-Plan erteilt worden
- Auf der Mitgliederversammlung der Aktiv-Region 

Ostseeküste wurde bekannt gegeben, dass es ein neues 
Förderprogramm des Landes gebe, das bis einschließ-
lich 2021 laufe. Förderberechtigte wie z.B. Gemeinden, 
Verbände, Vereine und Privatpersonen können für Pro-
jekte bis maximal 20.000 € einen Zuschuss vom Land 
in Höhe von 80 % und einen weiteren Zuschuss des 
Kreises von 20 % für feste Anschaffungen erhalten.

- Der Antrag zum ländlichen Zentralort wurde negativ 
beschieden. Eine Begründung dazu wird nachgereicht.

TO-Punkt  16: Beschlussfassung über die unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tagesord-
nungspunkte
Die  Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlich-
keit der in nichtöffentlicher Sitzung zu beratenden Tages-
ordnungspunkte abstimmen.
Beschluss:
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genann-
ten Tagesordnungspunkte werden unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit behandelt.  
Stimmberechtigte: 8  
Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
  

Angela Maaß Marina Heuert Sönke Körber
- Bürgermeister - -Protokollführer- - Amtsdirektor -
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Aufruf zur Online-Abstimmung Deutscher 
Engagementpreis 2019
Über 31 Millionen Menschen engagieren sich in Deutsch-
land für das Gemeinwesen. Rund 700  Wettbewerbe und 
Preise zeichnen in Deutschland das freiwillige Engage-
ment in verschiedenen Bereichen des öffentlichen Lebens 
aus. Insgesamt 554 engagierte Menschen und ihre Orga-
nisationen sind in diesem Jahr für den Deutschen Enga-
gementpreis nominiert. Anfang September hat eine hoch-
karätige Fachjury über die Preisträger/innen entschieden. 
Alle anderen Nominierten haben die Chance auf den mit 
10.000 € dotierten Publikumspreis. Die Online-Abstim-
mung findet vom 12.09. bis zum 24.10.2019 statt. Wenn 
Sie möchten, können Sie sich unter www.deutscher-enga-
gementpreis.de/publikumspreis die Nominierten inklusiv 
Kurzportait ansehen und dort auch online abstimmen.

Laternenlauf 
Das diesjährige Laterne laufen der Gemeinde findet am 
Samstag den 26.10.2019 statt. Gestartet wird um 18:30 Uhr 
an der Dörfer-Gemeinschafts-Schule. Auf altbekannten 
und neuen Wegen geht es dann unter musikalischer Be-
gleitung durch einen Spielmannszug und den Fackelträ-
gern der Jugendfeuerwehr zum Feuerwehrgerätehaus. Mit 
heißen Würstchen und kalten Getränken wird die Feuer-
wehr für unser leibliches Wohl sorgen. Über eine rege Be-
teiligung würden sich die Organisatoren freuen. 

Tannenbaum 
Der Sommer ist vorbei, die ersten Spekulatius sind schon 
in den Läden und mit der Herbstzeit beginnen die Auf-
räumarbeiten in den Gärten. Ein letztes Mal Rasen mähen, 
die Hecken und Büsche zurückschneiden –besonders an 
den Fuß- und Fahrradwegen- und dann soll die zu groß 
gewordene Tanne ja auch noch entfernt werden. Aber wo-
hin damit? Bieten Sie sie doch einmal der Gemeinde an. 
Sollte sich die Tanne für unsere Weihnachtsbeleuchtung 
eignen, werden unsere Gemeindehandwerker für das Fäl-
len und den Abtransport sorgen. Ihren Anruf nehme ich 
gerne unter der Telefonnummer 7160 entgegen. Sie können 
sich auch gerne direkt an die Bauhofmitarbeiter wenden, 
Sie erreichen sie unter der Telefonnummer 0173-9811755.

Spielstraße in Röbsdorf
Leider wird in der Spielstraße in Röbsdorf wohl des Öfte-
ren viel zu schnell gefahren. Den Kindern ist dort erlaubt, 
auf der Fahrbahn und den Seitenstreifen zu spielen. Auch 
erwachsene Fußgänger dürfen dort die Straße uneinge-
schränkt benutzen. Das heißt für die Autofahrer/innen, 
dass dort höchstens Schrittgeschwindigkeit erlaubt ist. 
Bitte fahren Sie dort zum Schutz der Kinder rücksichtsvoll 
und entsprechend langsam.

Beirat für Natur und Umwelt der Gemein-
de Probsteierhagen
Bericht der Sitzung am 18.09.2019
Information über die möglichen Standorte für ein 
neues Feuerwehrgerätehaus
Bürgermeisterin Frau Maaß berichtet über den Sachstand 
für den Standort des neuen Feuerwehrgerätehauses. In dem 
Projekt „Neues Feuerwehrgerätehaus“ in Probsteierhagen 
wurden in dem Teilprojekt „Grundstück“ eine Anzahl von 
Grundstücken für den erforderlichen Neubau in Erwägung 
gezogen und in Bezug auf ihre Eignung überprüft.
Als Resultat dieser Überprüfung wurden 2 Grundstücke 
als geeignet ermittelt, die jedoch verschiedene Nachteile 
haben. 
Mit der Amtswehrführung des Amtes Probstei wurden 
diese Punkte erörtert. 
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teilen Wulfsdorf, Muxall, Röbsdorf und Freienfelde 
und die Verkehrssituation im Ortskern / Dorfstraße ha-
ben erhebliche Auswirkungen auf die Hilfsfrist. Diese 
Zeitspanne umfasst die Melde-, Alarmierung-, Ausrü-
cke- und Anmarschzeit. Diese Situation könnte Aus-
wirkungen bei der Standortauswahl haben.
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le) oder Veränderungen der Einwohnerschwerpunkte 
durch Neubaugebiete müssen berücksichtigt werden.

�� Genehmigungsverfahren (Entlassung aus dem 
Landschaftsschutzgebiet).

 Mit der Kreiswehrführung ist ein Termin anberaumt 
um die Situation zu besprechen.

 Zwischenzeitlich sind 2 weitere mögliche Grundstücke 
für das neue Feuerwehrgerätehaus in der Bewertung.

Information über die Blühwiesen (z.B. Fläche der VR-
Bank, Wiese am Dorfteich)
Der Vorsitzende Dr. Erik Christensen berichtet über das 
Gelände der ehemaligen VR-Bank. Nach dem Abriss 
des Gebäudes  wurde die Fläche eingeebnet und sich 
selbst überlassen. Der unschöne Bauzaun  wurde später 
durch ein Holzgeländer ersetzt. Die Absicht der VR-Bank, 
dort durch eine entsprechende Aussaat eine Blühwiese an-
zulegen, konnte verhindert werden. Die  VR-Bank war da-
mit einverstanden, das Gelände weiterhin sich selbst unter 
Beobachtung/Betreuung von Erik Christensen und Jörg 
Fister zu überlassen. 
Über die gesamte Vegetationsperiode konnten 181 Pflan-
zenarten auf ca. 200 m² ermittelt werden. Eine Artenfül-
le auf einer derartigen Fläche ist selten. Darunter etliche 
Rote-Liste-Arten wie die Wilde Malve, der Gewöhnliche 
Hornklee und die Kuckuckslichtnelke. 
Die Fläche wurde im August mit der Sense gemäht und 
das Mähgut dann mit Heugabeln gewendet. Insekten 
und Samen konnten so austreten. Vier Jakobskreuzkraut- 
Pflanzen wurden ermittelt und konnten entnommen wer-
den. Das Mähgut wurde Kühen als Futter vorgesetzt.
In den KN am 13.7.2019 wurde großflächig auf der Titel-
seite und im Innenteil die Situation der Fläche sehr beein-
druckend dargestellt. Diese Blühfläche hat viel Aufmerk-
samkeit auf sich gezogen und zeigt, dass es oft richtig ist, 
wenn man die Natur sich selbst gewähren lässt. 
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Erik Christensen bedankt sich für die sehr gute Zusam-
menarbeit bei diesem Projekt bei der Gemeinde, Herrn 
Klaus Pfeiffer, der als Vorsitzender des Werk- und Ver-
kehrsausschusses die Absprachen mit der VR-Bank ge-
führt hat, und natürlich auch bei der VR-Bank.
Die von engagierten Bürgern erschaffene  Blühinsel am 
Dorfplatz entwickelte sich zu einem ganz besonderen 
Blickfang. Ausgesät wurde eine mehrjährige Blumen- und 
Kräutermischung, die sich im Sommer so richtig entwi-
ckeln konnte. Wildbienen und viele Insektenarten konn-
ten beobachtet worden. Auch im nächsten Jahr wird diese 
Blühinsel zu sehen sein.
Die Wiese oberhalb des Dorfteiches wurde entsprechend 
einem Beschluss des  Bau- und Umweltausschusses in die-
sem Jahr erst Anfang Juli gemäht. Auch in Zukunft soll 
diese Fläche nur zweimal im Jahr mit einem Kreiselmäher 
gemäht werden.
Im Dabeler Ring wurden an den 4 Parkplätzen parallel 
zum Wulfsdorfer Weg an den Seiten 2 Bäume gepflanzt, 
die Beete wurden wie geplant mit Rindenmulch abge-
deckt. Das Beet an der Stirnseite soll sich selbst überlas-
sen werden und nur einmal im Jahr gemäht werden. 
In der Erörterung dieser einzelnen Punkte wurde festge-
stellt, dass den Einwohnern diese Maßnahmen deutlicher 
erklärt werden müssen, um die notwendige Akzeptanz für 
diese Aktionen zu erreichen. 
Behandlung der Ausgleichsflächen und Wegränder
Die Ausgleichsfläche am Trensahl  wird in diesem Jahr  
gemäht. Die Ausgleichsfläche in Röbsdorf soll in diesem 
Jahr noch mit Schafen beweidet werden. 
Die Mahd der Wegränder erfolgte bisher mit einem Gerät, 
das das Gras und die Kräuter klein häckselte und auch 
Kleintiere vernichtete. Die Gemeinde bemüht sich jetzt 
um ein neues Gerät, sodass diese Nachteile nicht mehr 
entstehen. Einige breite Wegränder werden schon heute 
von Landwirten schonend mit Kreiselmähern gemäht.
Feuerwerk im Park
Nach den Nutzungsbedingungen sind Feuerwerke z.B. bei 
Hochzeiten auf dem Schloßgelände zum Schutze der Na-
tur und auch der Bewohner nicht erlaubt.
Thema der Einwohnerfragestunde
Einwohner berichten, dass an verschiedenen Stellen Ge-
fährdungen durch Bäume entstehen könnten: Zwei Buchen 
am Sportplatz an den Unterständen, eine Esche gegenüber 
dem Markttreff und eine Esche am Zugang Blomeweg / 
Park. Jörg Fister informiert den Baumexperten Herrn Dett-
mer von der Unteren Naturschutzbehörde. Die Feuerwehr 
prüft einen kurzfristigen Einsatz. Die Grundstückeigentü-
mer werden gegebenenfalls entsprechend  informiert.
Besprechungspunkte im Tagesordnungspunkt: Ver-
schiedenes
Frau Maaß berichtet über notwendige Maßnahmen am 
Staubauwerk der Hagener Au an der Dorfstraße. Die am 
jetzigen Staubauwerk beginnende geplante Sohlgleite soll 
etwa 70 Meter lang werden. Es sei ein neuer Rechen er-
forderlich.  Dieser soll eventuell in der Höhe der Brücke 
im Park über der Au erstellt werden. Die Baustellenzu-
fahrt werde dann neben dem Haus Blomeweg 4 eingerich-
tet. Das wasserrechtliche Genehmigungsverfahren soll im 

Herbst beginnen. Die Anwohner sollen in einer Einwoh-
nerversammlung informiert werden. Die Bauzeit werde 
etwa 9 Monate betragen. Die Belange des Naturschutzes 
und auch des Denkmalschutzes müssen in diesem sehr 
komplexen Bauvorhaben in jeder Stufe rechtzeitig berück-
sichtigt werden.
Aus Klimaschutzgründen soll das Pflanzen von Bäumen 
auf öffentlichem Grund forciert werden. Hier sollen alle 
Aufforstungsmöglichkeiten wie z.B. im Bürgerwald ge-
prüft werden.
Das „Volksbegehren zum Schutz des Wassers“ wird 
vom Beirat für Natur und Umwelt unterstützt. Informatio-
nen über diese Aktion erfolgen  in den ON.

Dr. Erik Christensen Alexander Kolberg

- Vorsitzender- -Protokollführer-

Volksbegehren zum Schutz des Wassers
Auf der Sitzung des Beirates für Natur und Umwelt der 
Gemeinde Probsteierhagen am 18.09.2019 wurde die Akti-
on „Volksbegehren zum Schutz des Wassers“ besprochen. 
Der Beirat unterstützt das Volksbegehren und fasst die In-
formationen der Initiatoren  zusammen.
Warum ist das Volksbegehren zum Schutz des Wassers 
wichtig?
Wasser ist unser wertvollstes Gut! Auch in Schleswig-
Holstein wird Wasser immer knapper und ist insbesondere 
durch Öl- und Gasförderung – vor allem bei der Anwen-
dung von Fracking – stark gefährdet. Bereits 98 Schadens-
fälle, verursacht durch Erdölförderung, bei denen Boden 
und Wasser verunreinigt wurden, sind auf Nachfrage von 
der Landesregierung eingeräumt worden. Ungenügende 
Gesetze zum Gewässerschutz gefährden unsere Gesund-
heit.
Das Volksbegehren:
�� Verschärft die Haftung von Ölkonzernen für Schäden
�� Ermöglicht Wasserbehörden die Beseitigung von Schä-

den anzuordnen
�� Die Zuständigkeit für den Schutz des Wassers bei Boh-

rungen soll bei den Kreisen liegen (bisher: niedersäch-
sisches Bergamt)

�� Bei unerwartetem Wasserfund muss es einen sofor-
tigen Bohrstopp geben

�� Beantragte Ölbohrungen und des beabsichtigten Ein-
satzes der Fracking-Methode sollen veröffentlich wer-
den

�� Alle gelagerten bzw. geförderten Gefahrenstoffe müs-
sen den Kommunen, Rettungsdiensten, Krankenhäu-
sern und Feuerwehren zur Vorbereitung auf Katastro-
phenfälle gemeldet werden.

 Die Landesregierung hat sich trotz Versprechungen 
und  42.000 Unterschriften in 2018 bisher geweigert diese 
Forderungen umzusetzen.
Deshalb werden jetzt Unterschriften für einen Volksent-
scheid zum Schutz des Wassers gesammelt.
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Zum Volksentscheid kommt es, wenn bis zum 
02.03.2020 mindestens 80.000 Schleswig-Holsteiner/
innen ab 16 Jahren das Volksbegehren unterschreiben.
In Probsteierhagen sind Flyer zur weiteren Information 
sowie Unterschriftenformulare im Markttreff Köpke aus-
gelegt.
Ausgefüllte Formularen können dort in einer Box abgelegt 
oder in Ämtern und Rathäusern abgegeben werden.
Bitte unterstützen Sie das Volksbegehren!
Weitere Informationen unter: https://vi-wasser.de/

Alexander Kolberg

Kinder holten 11 Meter Fisch aus dem 
Kasseteich!
Na gut, es war nicht ein Fisch, der über zehn Meter lang 
war, sondern in Summe ganz viele, die die 20 Kinder bei 
der Ferienaktion „Angeln bauen und Angeln“ bei Familie 
Göttsch aus den Fischteichen angelten. 

Doch am Anfang stand das Basteln der Angeln. Aus Ha-
selnußstöcken wurden im Schlosspark z.T. kunstvoll ver-
zierte Angeln gebastelt.
Angelexperte Hans Büschel und Rebecca Loss assistier-
ten mit großer Geduld. Zwanzig Kinder wollten mög-
lichst zuerst ihr Fanggerät fertig haben. Am nächsten 
Tag war Hans Büschel schon früh in Muxall um die 
Angeln scharf zu machen, heißt einen kleinen Angelha-
ken anzuknoten. Zehn Uhr, die Angeltruppe rückt an, 
die Optimisten mit einem großen Fischeimer. Peter Lü-
neburg gab kurz eine Einweisung, Verinnerlichung der 

Spielregeln, damit alle auch später unbeschadet nach Hau-
se kommen. 

An den Teichen dann Hektik: „ Machst du mir mal einen 
Wurm dran“? Jeder wollte sofort ran an den Fisch. Und 
dann ging es Schlag auf Schlag, ein Fisch nach dem ande-
ren wurde bei Hans Büschel und Rebecca angelandet. 
Kristiane Göttsch hatte alle Hände voll zu tun, die Fische 
zu messen und für den kleinen Wettbewerb zu erfassen. 
Insgesamt 60 Fische wurden gefangen und alle wieder in 
ihr Element entlassen. Vielleicht sieht man sich im näch-
sten Jahr ja wieder.
Nach zwei Stunden Angeln war Schluss. Normalerweise 
erlahmt in dieser Zeit die Geduld bei den Kindern, aber 
bei den Erfolgen in diesem Jahr hätten die Kinder gern 
noch weiter gemacht. Aber es gab ja noch den obligato-
rischen Schlussimbiß  mit Bockwurst und Brot und der 
Pokalausgabe, die alle Hans Büschel jedes Jahr aus seinem 
Fundus stiftet.
Kristiane und Rebecca erarbeiteten das Gewinnertableau. 
Ein Pokal ging an den Angler, der den größten Fisch, 
oder den kleinsten fing, zahlenmäßig vorne lag, das er-
folgreichste Mädchen war und an den kleinen Angler, der 
gar kein Glück hatte, sich aber den Trostpokal aussuchen 
durfte.

 Eine schöne Aktion, die zeigt, dass mit richtigen Angebo-
ten Ferienkinder zu begeistern sind.
Danke an alle Mitstreiter für ihren Einsatz.

Peter Lüneburg
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Gemeindefest Vogelschießen am 
31.08.2019
Am Samstag, dem 31.08 war wieder das Kinder-Vogel-

schießen der Gemeinde Probsteierhagen, mit der Unter-

stützung des SV Probsteierhagen. Da der erste Termin im 

Schlosspark wegen eines Unwetters im Juni ausfiel, wur-

de nun der Termin im kleinerem Rahmen am Sportplatz 

nachgeholt (ohne Festumzug).

Bei Kaiser-Wetter nahmen über 110 Kinder an den Spielen 

am Sportplatz Trensahl teil. 

Die verschiedenen Altersgruppen spielten an unterschied-

lichen Spielstationen ihre Besten aus. Für das leibliche 

Wohl war an den verschiedenen Catering-Standorten ge-

sorgt. Es gab Kuchen/Torten, Gegrilltes, Getränke, ein 

ganz großer Dank geht an die Kuchenspender und an alle 

Unterstützer an den Verkaufsständen und bei den einzel-

nen Spielstationen, ohne diese Freiwilligen ist so ein Fest 

undenkbar. 

DANKE!!

Nach dem Auswerten der Spiele standen die Majestäten fest:

Altersgruppe 2-3 Jahre Felina Walter / Mats Kühner

Altersgruppe 4-5 Jahre Frieda Bluhm / Vincent Brand

Altersgruppe 6-7 Jahre Liel Kemlein / Louis Wittke

Altersgruppe 8-9 Jahre Melisa Cucumel / Thorben Stíller

Altersgruppe 10+  Nina Hünniger / Jonas Beck

Nach den Spielen gab es noch ein gemütlicher Ausklang 

des Festes und mit vielen helfenden Händen war der 

Sportplatz dann auch schnell wieder sauber und alles ab-

gebaut und weggeräumt. 

Für das Helferteam wird es als Dankeschön noch ein Gril-

labend geben und dann gehen wir schon in die Planung 

für 2020.

für das Vogelschießen Team 
Kalle Geest-Hansen (SVP)

Blühflächen und Insektenschutz in 
Probsteierhagen
Überall im Lande gibt es inzwischen Aktionen zu den 

Themen Blühflächen und Insektenschutz. Das ist auch gut 

so.  

Auch in Probsteierhagen hat man sich dazu viele Gedan-

ken gemacht und auch schon vieles in die Tat umgesetzt. 

Hier die wichtigsten Projekte:

Mahd auf der Fläche der ehemaligen VR-Bank
Gelände der VR-Bank (siehe Ortsnachrichten August 

2019): 

Nach der ausführlichen Berichterstattung in den Kieler 

Nachrichten und im Probsteer  im Juli war die Blüten-

pracht noch einige Wochen lang zu sehen und es gab so-

gar Menschen, die extra zur Besichtigung dieser Fläche 

nach Probsteierhagen kamen. Im August wurde die letzte 

Bestandsaufnahme gemacht und erbrachte für die gesamte 

Vegetationsperiode 181 Arten auf den ca. 200 Quadratme-

tern, und das alles ohne Aussaat, also ganz von alleine. 

Inzwischen war dann aber vieles schon verblüht. Am 22. 

August haben Jörg Fister und Erik Christensen die Fläche 

mit der Sense gemäht. Das Mähgut wurde dann getrock-
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net, einige Tage später abgeholt und Kühen als Futter vor-

gesetzt. Es dürfte kaum eine Blühfläche im Lande geben, 

die in diesem Jahr so viel Aufmerksamkeit auf sich gezo-

gen hat wie diese. Sie zeigt, dass es oft genau das Richtige 

ist, wenn  man die Natur selbst gewähren lässt. 

Blühinsel am Dorfplatz (siehe Ortsnachrichten August 
2019):
Die von der Bürgermeisterin und einigen fleißigen Hel-
fern erschaffene Blühinsel am Dorfplatz hat im Sommer 
ihre ganze Pracht entfaltet. Man wird davon ausgehen 
können, dass auch im nächsten Jahr noch viel davon zu 
sehen sein wird.
Wiese oberhalb des Dorfteiches
Entsprechend einem Beschluss des Bau- und Umwelt-
ausschusses wurde die Wiese oberhalb des Dorfteiches 
in diesem Jahr nicht mit dem Rasenmäher kurz gehal-
ten, sondern erst Anfang Juli gemäht. Dies erfolgte mit 
einem Kreiselmäher, der dafür sorgte, dass das Mähgut 
ohne Zerkleinerung abgelegt wurde. Nach der Trocknung 
wurde das Heu von Helfern „händisch aufgenommen“. 
Diese Behandlung hat der Fläche gut getan: Sie konnte 
vertikale Strukturen ausbilden und etliche Blühpflanzen, 
die durch das Dauermähen keine Chancen gehabt hätten, 
konnten blühen und aussamen. Thomas Schröder und Erik 
Christensen haben nun gemeinsam ein Konzept erarbeitet, 
das zweimal im Jahr eine Mahd vorsieht. Weiterhin soll 
nach der ersten Mahd eine Aufrauung der Grasnarbe er-
folgen, um ein Keimbett zu schaffen. Man kann sich dann 
eine spontane Besiedlung oder eine Einsaat oder auch das 
Einbringen von Blühstauden vorstellen. Dieses Konzept 
wurde vom Beirat und dem Bau- und Umweltausschuss 
befürwortet und genehmigt. 

Dorfpflanzenbeet am Dorfplatz
Nahe des Eingangs zum Toilettenhaus gibt es schon seit 
über 30 Jahren ein „Dorfpflanzenbeet“. Hier wachsen 
Pflanzen, die typisch für die alten Dörfer waren, z. B. 
Seifenkraut, Brauner Storchschnabel und Comfrey (früher 
als Schweinefutter verwendet).  Frei werdende  Fleckchen 
dürfen sich aber auch selbst besiedeln und es ist interes-
sant zu sehen, was da alles kommt. Betreuung: Erik Chri-
stensen.       

Staudenbeet an der Kirche
Schon seit den 1980er Jahren gibt es hier ein blühendes 
Staudenbeet, das damals, angeregt durch den Beirat,  als 
Alternative zu einer Bodendeckerlandschaft von ehren-
amtlichen Helfern hergestellt wurde. 

Die Ausgleichsflächen und Wegränder
Die Ausgleichsflächen am Trensahl und in Röbsdorf müs-
sen, mindestens zum Teil, gemäht werden. Dies soll noch 
in diesem Jahr erfolgen. Ein Teil der Ausgleichsfläche in 
Röbsdorf wird in diesem Jahr mit Schafen beweidet, eine 
Maßnahme, die sich bewährt hat und fortgesetzt werden 
soll.  Die Mahd der Wegränder erfolgte bisher mit einem 

Gerät, das das Gras und die Kräuter bei der Mahd auch 
klein häckselte. Die Prozedur betraf aber auch Kleintiere, 
die sich darin befanden. Die Gemeinde bemüht sich des-
halb darum, das Mähen und Einsammeln des Mähgutes 
in Zukunft mit einem neu zu beschaffenden Gerät so zu 
bewerkstelligen, dass diese Nachteile nicht mehr entste-
hen.  Einige breite Wegränder werden heute  schon von 
den Landwirten schonend mit dem Kreiselmäher gemäht.   

Wertvolle Flächen, an denen man gar nichts ändern 
sollte
In der Gemeinde gibt es Flächen, die der Pflanzen- und 
Tierwelt ausgesprochen viel zu bieten haben und an deren 
Behandlung  sich deshalb auch gar nichts ändern sollte. 
Als Beispiel soll die Rasenfläche um die Kirche herum be-
trachtet werden. Da findet man z.B. den Gold-Hahnenfuß 
ebenso wie eine Hainsimse namens Hasenbrot. Und im 
Frühjahr ist ein Großteil der Fläche mit den Blütenständen 
des Hängenden Milchsterns bedeckt, einer wunderschö-
nen Zwiebelpflanze, die als Kulturrelikt wahrscheinlich 
schon seit 2-3 Jahrhunderten an diesem Platz vorkommt. 
Ähnliche Bestände findet man z. B. in Plön, am Gut Ra-
storf oder an der Kirche in Blekendorf. Auch dies ist eine 
wichtige Botschaft: Um der Natur Gutes zu tun, muss man 
manchmal nur schauen, was sie einem schon zu bieten hat 
und muss dies einfach nur bewahren!
Ein Dank geht an alle ehrenamtlichen Helfer bei den ver-
schiedenen Aktionen und an alle, die mit Interesse, Ver-
ständnis und Unterstützung auf diese Maßnahmen reagie-
ren. Für die Bürger ist der Naturschutz in der dörflichen 
Umgebung manchmal sicher etwas ungewohnt. Hier hilft 
aber so manches Gespräch im Markttreff, an der Bank 
beim Dorfpflanzenbeet oder am Zaun der Blühfläche am 
Standort der ehemaligen VR-Bank. Ansonsten ist jeder 
zu den Sitzungen des Bau- und Umweltausschusses und 
des Beirats für Natur und Umwelt herzlich eingeladen, wo 
über die Konzepte zum Naturschutz beraten wird. 
Die Termine und die Tagesordnung für die Beiratssit-
zungen finden sich auf der Homepage der Gemeinde und 
normalerweise auch in den Ortsnachrichten. 

Erik Christensen, 
Beirat für Natur & Umwelt 

der Gemeinde Probsteierhagen
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Förderverein Schloss Hagen e.V.

Einladung zur Vortragsreihe 2019/2020
Lebensbilder adeliger Frauen in Schleswig-
Holstein

Im Jahre 2019 kann das Herrenhaus Hagen auf  eine 
370jährige Geschichte zurückblicken.
Dieses Jubiläum nimmt der Förderverein zum Anlass, 
an die Erbauer, das Ehepaar Blome, zu erinnern. Lucia 
Blome, geb. Pogwisch, brachte als reiche Erbtochter das 
gleichnamige Gut mit in die Ehe. Ihr und anderen ade-
ligen Frauen ist zum oben genannten Jubiläum die Vor-
tragsreihe  „Lebensbilder adeliger Frauen in Schleswig-
Holstein“ gewidmet. 
In der Auftaktveranstaltung am 10. November 2019 um 
14.30 Uhr hält Herr Professor Dr. Oliver Auge, Universität 
Kiel, im Herrenhaus Hagen einen  Vortrag über den Adel 
des Landes, über Privilegien und mancherlei Einfluss.
Anschließend bittet der Förderverein zu einer Kaffeetafel 
in das Blomezimmer. 
Anmeldung zur Kaffeetafel: Tel: 04348 7576 od. 04348 
1421
Weitere Vorträge folgen am

16. Jan. 2020 
Reiche Erbin - Lucia Blome, geb. Pogwisch

30. Jan. 2020 
Nicht ebenbürtig? Herzogin Dorothea Christine von Son-
derburg-Plön

6. Febr. 2020 
Fromm, gebildet, politisch aktiv – Frauen im Kloster und 
Adeligen Stift
Diese Vorträge finden jeweils um 19 Uhr im Herrenhaus 

Hagen, Schlossstr. 16, 24253 Probsteierhagen statt. Der 
Eintritt ist frei.

Probsteier Blockflötenensemble
Benefizkonzert zu Gunsten des Fördervereins Schloss 
Hagen
Gute Tradition ist das Benefizkonzert des Probsteier 
Blockflötenensembles zu Gunsten des Schlosses Hagen. 
„Die vier Jahreszeiten“ - so heißt das neue Programm. 
Am Freitag, 25. Oktober 2019 ist Premiere. Es erklingt 
ein bunter Strauß alter, bekannter und neuer Melodien von 
Antonio Vivaldi und Robert Schumann, aber auch der 
Santa Claus Blues und Gershwins „Summertime“ werden 
zu hören sein. Die 14 Musikanten spielen auf großen und 
kleinen Instrumenten der Blockflötenfamilie, von der So-
pranflöte bis zum Subbass. Beginn ist um 19.00 Uhr im 
Kaminsaal des Schlosses Hagen in Probsteierhagen. Der 
Eintritt ist frei.

Verein für den Erhalt der St. Katharinen-
Kirche zu Probsteierhagen
Der Verein für den Erhalt der St. Katharinen-Kirche freut 
sich sehr, in diesem Jahr zu einem besonderen Gospel-
konzert am Samstag, dem 26. Oktober 2019, um 19.00 
Uhr, in die Kirche einladen zu dürfen.
Der Oldesloer Jugendchor hat sich im norddeutschen 
Raum und durch die Gestaltung der Gospelnächte in Bad 
Oldesloe bereits einen Namen gemacht. Dabei darf auch 
auf die Zusammenarbeit mit Gospelgrößen hingewiesen 
werden.
In Probsteierhagen erwartet die Zuhörer ein vielfältiges 
Programm aus bekannten Titeln, Filmmusik und Musi-
cals; Gospelkompositionen und Balladen werden von jun-
gen Solostimmen vorgetragen. Der Chor wird am Klavier 
von seinem Leiter, Herrn Henning Münther, begleitet. In 
der Pause werden Getränke gereicht.
Der Eintritt ist frei, die erbetenen Spenden werden für die 
Arbeit des Chores und für den Erhalt unserer Kirche auf-
geteilt.
Der Verein freut sich auf zahlreiche Besucher.

Für den Vorstand:
Hella Kloth
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Ortsverein Probsteierhagen

Blutspende
Zur zweiten Blutspendenaktion im Jahr 2019, die am 19. 
August im Claus-Harms-Haus durchgeführt wurde, ka-
men insgesamt 37 Spendenwillige, von denen 32 ihr Blut 
auch abgeben durften. Auch fünf Erstspender waren da-
bei. Für die 50. Blutspende konnten wir Herrn Schütt mit 
einer Ehrennadel sowie einem Geschenk ehren. 
Schon einmal zum Vormerken: Der letzte Termin in die-
sem Jahr ist am 18. November. Wie immer im Claus-
Harms-Haus in der Zeit von 16.00 bis 19.30 Uhr.

Erste Hilfe e Kurs 
Am 9.11.2019 von 8:30-17:00 werden wir einen Erste Hil-
fe Kurs   im Herrenzimmer Schloss Hagen anbieten .Die 
Kosten für Mitglieder beträgt 18,- und für Nichtmitglieder 
38,- Euro . Die Verpflegung ist mit dabei inbegriffen.  ist  
Wenn sie Interesse haben bitte melden bei Claudia Jansen 
01729571093 oder Email claudia.jansen2404@gmx.de  

Tagesfahrt nach Mölln und Ratzeburg
Bei Sonnenschein starteten wir, wie immer im Ruser-Bus, 
um 8.30 Uhr in Richtung Mölln. 
Die Stimmung war gut und nach einer kleinen Pause in 
Segeberg kamen wir um 11.00 Uhr in Mölln an. Till Eu-
lenspiegel wartete schon auf dem Marktplatz und begrüßte 
uns.

 

Er erzählte uns seine Lebensgeschichte (natürlich auf 
seine eigene Art und sehr phantasievoll ausgeschmückt). 
Er benötigte jemanden aus der „Buchhaltung“, um seine 
Sangeskunst unter Beweis zu stellen und legte sogar eine 
Werbepause ein.
Dann folgte die Stadtführung. Entweder auf Hochdeutsch 
ganz ruhig und entspannt im Dom oder auf Plattdeutsch 
für die „Sportlichen“, die lange auf dem Marktplatz stan-
den und wohl 800 Meter weiter laufen mussten.
Nach dem Mittagessen fuhren wir nach Ratzeburg. Dort 
hatte man „extra für uns“ ein Soccer- Turnier auf dem 
Marktplatz organisiert. Jeder konnte die Stadt erst ein-
mal auf eigene Faust erkunden, bevor uns die professio-
nelle Stadtführerin Ecken von Ratzeburg zeigte, die wir 
nie gefunden hätten. Bei der Dom-Besichtigung erfuhren 
wir viel über dessen Entstehung und die geschichtlichen 
Hintergründe. Auch Ernst Barlach war Thema, ein Bron-
zeguss seines Bettlers steht im Innenhof.

Nach so viel Kultur gab es am Domsee noch einen Imbiss, 
bevor es dann nach Hause ging.

Ilka Ullrich

Oktoberfest bei der AWO
 Am 10.10. um 13:00 Uhr treffen wir uns zum Oktoberfest 
im Claus-Harms-Haus,
wo wir mit „bayrischen“ Spezialitäten den Herbst begrü-
ßen wollen.
Anmeldungen werden erbeten bei Antje Scheiblich, Tel. 
04348-283.
Wir erwarten einr rege Teilnahme.
 

Für den Terminkalender
Die Weihnachtsfeier - zusammen mit dem DRK - findet 
am 12.12. im Claus-Harms-Haus statt.
  

Mit der AWO ins Theater
FAUST, Johann Wolfgang von Goethe
Sonntag, 10.11.2019 um 16:00 Uhr Schauspielhaus
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Für die Erfüllung all seiner Wünsche ist Faust bereit, dem 
Teufel seine Seele zu überlassen. Mit allen Mitteln seiner 
Zauberkunst bemüht sich Mephisto um Fausts Seele. Die 
in Kauf genommenen Kollateralschäden ihres Abenteuer-
trips zeigen am Ende die tragischen Auswüchse auf, die 
Fausts Größenwahn hervorrufen.
Karten zum Preis von € 18,50
gibt es bei Margrit Schlapkohl, Tel. 04348-917316
Anmeldeschluss: 09.10.2019
 

Der SoVD im August und September.
Nach unserer schönen Reise im Juli/August folgte nun der 
Klassiker gleich 5 Tage später:

Der Besuch der Strohfi-
guren während der Prob-
steier Korntage. Obwohl 
wir hier nur einen Bruch-
teil der Kilometer abge-
fahren sind, war dieser 
Ausflug nicht minder un-
terhaltsam. Trugen doch 
Dieter und Dedel, die Fah-
rer der Sportvereinsbusse 
des SVP und des Dobers-
dorfer SV, sowie Ernst, 
Bernd und Horst zur hei-
teren Stimmung kräftig 

bei, wie bereits im Vorjahr, und brachten uns gut gelaunt 
von einem Dorf ins andere bzw. von einer Strohfigur zur 
anderen. Hierbei galt es die teilweise sehr präzise Bauwei-
se und überhaupt den Ideenreichtum der Strohfigurener-
bauer zu bewundern. Natürlich macht das ausgiebige Be-
gutachten nicht nur hungrig, sondern auch durstig und so 
ging es zwischenzeitlich zum Barsbäcker nach Marina 
Wendtorf zum Kaffeetrinken mit leckerer selbstgemach-
ter Torte. Die Fahrt endete wieder in Probsteierhagen am 
Schloss Hagen, wo dieses Jahr das Strohfigurenteam von 
Probsteierhagen die Romantik sprechen ließ: Probsteierha-
gen zeigt Herz, nicht nur für Verliebte! 

Ende August haben wir nochmal zusammen gefrüh-

stückt. In angenehmer Atmosphäre wurde geklönt und 
wir ließen es uns gut gehen. Trotzdem würden wir uns 
wünschen, dass die Resonanz wieder etwas größer würde.
Am 17.09. wurde es dann wieder kulturell mit dem Be-
such des Lachmöwentheaters und dem Stück: Gode Gei-
ster. Die platt Snaker von Laboe mit dem Ohnsorg-Flair 
haben uns einen amüsanten und lockeren Abend beschert.

                  Bettina

Termine für Oktober und November bis 
Anfang Dezember
07.10.2019 Gemeinsames Frühstück, 09:00 bis 11:00h, 
Claus Harms Haus i. Probsteierhagen
Kosten: Mitgl.: 3.50€       Gäste: 4.50€
Informieren – Probieren – Fragen stellen – klönen bei 
Kaffee u. Kuchen am 28.10.2019 auf der Veranstaltung 
im Herbst (Herbsttagung): Mit der richtigen Ernährung 
fit bleiben bis ins Alter - oder - im Alter isst man an-
ders.
Beginn: 15:00h, Ort:  Claus Harms Haus, i. Probsteierha-
gen.
Dazu haben wir Frau Anke Attmann, Heilpraktikerin, 
Wellness-Scheune-Probstei, aus Prasdorf eingeladen.  Ein 
informativer Nachmittag für Mitglieder und Gäste glei-
chermaßen.

***

Im November erfolgt die Kranzniederlegung z. Volkstrau-
ertag am 17.11.2019 um 10:00h an der Kirche.
25.11.2019  Montagsspiel um 14:30h i. Claus Harms Haus

***
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Im Dezember wollen wir gemeinsam zum Weihnachts-
markt nach Lüneburg fahren mit dem Busunternehmen 
Ruser aus Schönberg. Es geht los am 05.12.2019  8:30h 
Abfahrt Dorfplatz i. Probsteierhagen, Rückkehr ca. 19:00h
In Bleckede (Niedersachsen), im Landgasthof Karze wer-
den wir zum Entenbratenschmaus einkehren und uns dort 
stärken, um anschließend nach Lüneburg weiterzufahren.
Dort angekommen, gibt es dann genügend Zeit, um sich 
auf die Weihnachtszeit einzustimmen. Vor dem Lünebur-
ger Rathaus mit den wunderschönen historischen, ange 
strahlten Gebäuden, kann man die traumhafte Adventsat-
mosphäre auf sich wirken lassen. Zwischen Kunsthand-
werk, Glühwein und duftenden Leckereien lässt man es 
sich gut gehen, bevor wir die Rückfahrt nach Hause an-
treten.
Kosten: Mitglieder: 49€,    Gäste: 52€.
Die Kosten beinhalten die Hin- und Rückfahrt und das 
Entenbratenessen, außer Getränke

Bitte um Anmeldung bis zum 18.11.2019, die Anmel-
dung ist verbindlich, mit der Anmeldung ist auch der 
Fahrpreis fällig, dieser kann gezahlt werden per Bankü-
berweisung oder in bar beim Vorstand des Ortsvereines.

Bankverbindung:
SoVD e.V. Ortsverband Probsteierhagen
VR Bank Ostholstein Nord-Plön eG, 
IBAN: DE03 2139 0008 0007 4714 59        
BIC: GENODEF1NSH         

Für alle Veranstaltungen bitte bei Frau Irmgard Ulber 
, Tel.:04348/7863 anmelden!!!!!

Herzlichst    
          Bettina Mierse

           

    

Besuch vom Collège Mongazon an der 
Heinrich-Heine-Schule
Die deutsch-französische Freundschaft lebt: Vom 23. bis 
30. Juni 2019 erhielt die Heinrich-Heine-Schule wieder 
Besuch von einer Gruppe französischer SchülerInnen aus 
dem Collège Mongazon, unserer Partnerschule in Angers 
in der Region Pays de la Loire im Westen Frankreichs. 
Unser jährlicher Austausch erfreut sich auch nach 38(!) 
Jahren großer Beliebtheit, sodass 18 Jugendliche der 7. 
Klassen aus beiden Ländern beteiligt waren. Über diese 
langjährige Freundschaft freuen wir uns in beiden Schu-
len sehr. Erstmalig reiste die französische Gruppe mit dem 
Flugzeug nach Hamburg, wo Frau Krey sie in Empfang 
nahm. 
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Die französischen Jugendlichen nahmen am  Unterricht 
der 5. bis 7. Klassen teil und unternahmen zwei ganztä-
gige Exkursionen nach Lübeck und Hamburg. Insbeson-
dere der deutsch-französische Sportvormittag erfreute alle 
TeilnehmerInnen, denn dies war die Gelegenheit, neben 
dem/der eigenen AustauschpartnerIn auch die anderen in 
der Gruppe kennenzulernen. Da uns die französischen 
Gäste in der Kieler Woche besuchten, ergaben sich neben 
den „offiziellen“ Aktivitäten zahlreiche weitere Abwechs-
lungen. Die Gruppe wurde von der neuen Kollegin Frau 
Jousse und von Frau Vultaggio begleitet.
Das Wetter meinte es in diesem Jahr gut mit uns: fast die 
ganze Woche schien die Sonne, sodass unsere Gäste sogar 
in der Ostsee baden konnten. Die Stimmung war gut, was 
die folgenden Rückmeldungen auf französischer und deut-
scher Seite belegen: „Toller Austausch!“, „C’est une su-
per expérience qui nous permet de découvrir le quotidien 
d’une famille allemande!“, „L’ambiance est super bonne et 
des corres sont super sympa! Très bon voyage!“.
Daher freuen wir uns schon auf den Gegenbesuch in An-
gers im März 2020. Bis dahin halten die Beteiligten über 
diverse Medien Kontakt und tauschen Neuigkeiten aus.

Silvia Krey

Sporttag an der Heinrich-Heine-Schule: 
Alle Kinder in Bewegung!
Der vorletzte Schultag vor den Sommerferien stand an der 
Heinrich-Heine Schule in Heikendorf ganz im Zeichen des 
(Team)Sports: Klassenstufenintern tobten sich die Kinder 
beim Hütchenvölkerball, Volleyball, Tischtennis-Doppel 
oder Fußball noch einmal richtig aus und lieferten sich 
enge Matches. 
Das Highlight des Sporttages waren die abschließenden 
4x100-Meter-Staffeln, in denen sich die Klassen jahr-
gangsintern miteinander maßen. Unter tosendem Applaus 
und lauten Anfeuerungsrufen von allen Schülerinnen und 
Schülern sowie des Kollegiums wurden die Staffelstäbe 
übergeben und neue Bestzeiten gelaufen. 

Eine rundum gelungene Veranstaltung!
Leonie Korok
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Einschulung 2020 an der DGS Probsteierha-
gen
Alle Kinder, die bis zum 30. Juni 2020 sechs Jahre alt 
werden, gehören dazu und können im Anmeldezeitraum 
vom 04.11. bis 07.11.2019 im Sekretariat der Schule mon-
tags bis donnerstags in der Zeit von 07.30 bis 11.30 Uhr 
angemeldet werden. 
Wichtig ist das Mitbringen der Geburtsurkunde sowie bei 
Alleinerziehenden oder nicht verheirateten Paaren eine 
Sorgerechtserklärung.
Es können auch Kinder angemeldet werden, die zu Beginn 
des Schuljahres 2020/2021 noch nicht schulpflichtig sind.
Ob diese Kinder vorzeitig eingeschult werden, entscheidet 
die Schulleitung.
Am 23. Oktober 2019 um 17.00 Uhr lädt die Schule Schul-
anfänger und ihre Eltern zu einer ersten Informationsver-
anstaltung unter dem Motto „Unsere Schule zum Kennen-
lernen für Groß und Klein“ ein.

Runder Tisch-Kinder in Not

                            Tel. 04348 911311

 Haus der Diakonie Preetz 

Die "Praxis ohne Grenzen" in Preetz, 

Am Alten Amtsgericht 5 im Haus der Diakonie ist 

eine Praxis ohne Kasse. Hier untersuchen, behandeln

 und beraten ehrenamtlich tätige Ärzte 

Kranke kostenlos. 04342 - 717 20  
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Unsere kleinsten Fußballer sagen Danke! 
„Die Großen machen die Kleinen stark!“
Am Freitag den 13.09. spiele die Alt-Herrenmannschaft 
der SG Probstei (SVP und Dobersdorfer SV) gegen die 
Mannschaft von Intertürk Kiel Ü33.
Als Überraschung kam die neue F-Jgd. vorbei um Dan-
ke zu sagen. Die Altherren haben für den Saisonstart die 
Jungs mit einem Zuschuss aus der Mannschaftskasse be-
dacht, damit neue Trainingsanzüge gekauft werden konn-
te.
Nach dem gemeinsamen Mannschaftsfoto liefen die Kin-
der auch mit den Herren auf und waren auch ein Glücks-
bringer, da das Spiel am Ende mit 5:1 gewonnen wurde.
Wer Interesse hat gerne bei Dieter Mierse unter Tel: 01522-
7377920 melden.

Fußballtermine Oktober und November
Samstag 12.10, 15.30Uhr SVP : Probsteier SG II
Samstag 26.10, 15.30Uhr SVP : TSV Lephan
Samstag 09.11, 15.30Uhr SVP : SSG Rot-Schwarz Kiel II

Vereinsmeisterschaften 2019 
Am Sonntag, 01. September 2019, fanden die Finalspiele 
im Herren-Doppel, Mixed und Herren-Einzel statt. In der 
Kategorie Damen-Doppel hatten sich nur 4 Damen einge-
tragen, zu wenige um eine offizielle Vereinsmeisterschaft 
durchzuführen. Dennoch trugen die 4 “Mutigen” schon 
vor dem Finaltag ein “Endspiel” aus, bei dem Brunhilde 
Z. / Gaby K. gegen Susan S. / Michaela T. gewannen. 
Im Herren-Doppel gewannen am frühen Sonntagmorgen 
Konrad G. / Marcus Lamp das Endspiel im Doppel mit 
6 : 1 und 6 : 1 sicher und überzeugend gegen Andreas K. 
/ Peter S. 
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Vereinsmeister im Doppel: 
Konrad Gromke und Marcus Lamp 

Im Mixed-Endspiel standen Brunhilde Z. und Andre-
as K. der Paarung Gaby K. und Konrad G. gegenüber. 
Brunhilde und Andreas legten gleich ein 2 : 0 vor, das 
Gaby und Konrad ausgleichen konnten. Obwohl Konrad 
und Gaby auch in Führung gehen konnten, gewannen 
Brunhilde und Andreas den 1. Satz mit 7 : 5. Im 2. Satz 
konnten Gaby und Konrad teilweise in Führung gehen, am 
Ende stand es aber 6 : 6, so dass der Tiebreak die Ent-
scheidung bringen musste. Der 2. Satz ging dann mit 7 : 6 
auch an Brunhilde und Andreas. 

Vereinsmeister im Mixed:  
Brunhilde Zander und Andreas Krüger 

Um 14 Uhr folgte dann der Höhepunkt, das Herren-End-
spiel. Hier standen sich 2 starke Gegner gegenüber, der 
Meister vom Vorjahr und von 2017 Alexander Z. und der 
nach langer Verletzungspause eindrucksvoll zurückge-
kehrte Birger H. Im ersten Satz wusste Alexander nicht 
so recht wie ihm geschah (“Wie schlecht steht es jetzt ei-
gentlich”). Mit 6 : 0 ging der Satz an Birger. Im 2. Satz 
wendete sich das Blatt, und Alexander kam viel besser ins 
Spiel. Und so stand es folglich 
5 : 2 für ihn. Birger kam aber wieder heran, und es ging 
in den Tiebreak. Diesen gewann Alexander mit 7 : 4 und 
spielte dabei sein bestes Tennis. Im Tiebreak führte Bir-
ger schon mit 4 : 1, ehe Alexander wieder heran kam und 
die Entscheidung spannend machte. In der letzten Phase 

machte Birger ein paar unerklärliche Fehler und Alexand-
er nutze seinen 2. Matchball, um äußerst knapp mit 11 : 9 
das den Tiebreak und damit das Match zu gewinnen. 

Vereinsmeister im Einzel: 
Alexander Ziesenitz 

Allen Vereinsmeister/innen gratulieren wir ganz herzlich. 
Unmittelbar nach Spielende folgte die Siegerehrung durch 
unseren Sportwart Manfred vor dem Vereinsgebäude. 
Es gab kleine Geschenke für alle Siegerinnen und Sieger. 
Unser erster Vorsitzender, Konrad, dankte Manfred für 
die Durchführung der Meisterschaft 2019 und appellierte 
vor allem an die Jüngeren im Verein, vielleicht auch ein-
mal mehr Verantwortung zu übernehmen. Zum Abschluss 
der diesjährigen Vereinsmeisterschaften gab es wieder das 
traditionelle Grillen und Essen mit vielen mitgebrachten 
Salaten und anderen Köstlichkeiten. So war es wieder ein 
schöner Abschluss der Vereinsmeisterschaften 2019. 

Fotos: Norbert Helle 

Jugendvereinsmeisterschaften 2019 
Am Samstag, 7. September 2019, 10.00 Uhr, starteten 
24 Kinder und Jugendliche bei bestem Wetter die Ver-
einsmeisterschaften. Es wurde in acht Altersklassen um 
Punkte gespielt. Die beiden jüngeren Klassen absolvierten 
zusätzlich noch einen Mehrkampf. Auf den Plätzen wur-
de im Kleinfeld, Midcourt und Großfeld um Punkte ge-
kämpft. Je nach Alter spielte man 15, 20 oder 30 Minuten 
jeder gegen jeden um die Siege. Ein großes Betreuerteam 
war für das Spielen zuständig. Für die Versorgung sorgten 
die Eltern mit selbstgebackenem Kuchen. Nudeln mit Soße 
wurde als Mittagessen zubereitet. Während der Spielpau-
sen wurde fröhlich auf den Rasenflächen, 
Spielgeräten oder Pflasterstreifen getobt und gelacht. Ge-
gen 15.15 Uhr fand die große Siegerehrung statt. Jede/r 
SpielerIn bekam eine Urkunde und von Anke als Vertre-
tung unseres Jugendwartes Tim, der beruflich eingespannt 
war, einen Pokal überreicht. Alle Kinder und die vielen 
Zuschauer waren glücklich über die gelungene Veran-
staltung. Es lohnt sich immer, für unsere Kinder aktiv zu 
sein! Fotos unter www.tchagen.de Von den Eltern gab es 
Blumen und Pralinen für die Betreuer als Dankeschön. 
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Alle teilnehmenden Kinder bekamen einen Pokal und eine 
Urkunde überreicht 

3. Kuddel-Muddel 2019 
Für das letzte Kuddel-Muddel-Turnier 2019 am 22. Sep-
tember hatten sich 8 Frauen und 6 Männer gemeldet. 
Pünktlich um 11.00 Uhr starteten wir bei bestem Sonnen-
wetter in die einzelnen Runden. Es wurde gelacht und ge-
jubelt. Im Halbstundentakt ging es zwar um Punkte, aber 
alles mit großem Spaßfaktor, und die Ergebnisse wurden 
nicht notiert. Wir wollten nur Freude am Tennisspielen ha-
ben. Nach vier Runden stärkten wir uns mit Kaffee, Ku-
chen und Herzhaftem vom gemeinsamen Buffet. Es kamen 
noch weitere Freunde, um sich das Treiben auf der Anlage 
anzuschauen. Nachdem die letzten drei Runden gespielt 
waren, bereitete Fred den Grill vor und andere stellten 
die Tische zusammen und deckten diese mit selbstgezau-
berten Salaten, Pellkartoffeln mit Dip, gebackenem Brot 
und Himbeertraum. Zum gemeinschaftlichen Essen wa-
ren wir 21 Personen. Es war eine lustige und ausgelassene 
Stimmung. Wir freuen uns schon auf das nächste Kuddel-
Muddel-Turnier im Frühjahr 2020! 

Wettermäßig ein schöner Ausklang der Sommersaison 2019 

Platzabbau 
Die Plätze werden in diesem Jahr am Samstag, dem 26. 
Oktober, ab 10.00 Uhr, abgebaut. Aktive Mitglieder im 

Alter von über 16 Jahren haben im Jahr einen Arbeitsein-
satz von 5 Stunden zu leisten (es dürfen auch mehr sein!). 
Wer also noch Stunden offen hat oder auch nur so mithel-
fen möchte, ist herzlich eingeladen. Die Arbeiten dauern 
ca. 2 Stunden. 

Bowling in Höhndorf 
Am Samstag, dem 09. November, ab 18.00 Uhr, wollen 
wir in Höhndorf bowlen mit anschließendem Imbiss am 
Buffet. Alle erwachsenen Mitglieder sind herzlich einge-
laden. Anmeldungen sind noch möglich, soweit Plätze frei 
sind bei Rosi Gromke (04348-1824). 

Weihnachtsfahrt 
Unsere diesjährige Weihnachtsfahrt ist für Samstag, dem 
07. Dezember (2. Advent), geplant und führt uns nach 
Kiel. Eine Liste zum Eintrag für die Teilnahme wird 
rechtzeitig im Vereinsheim ausgelegt. Eine Anmeldung ist 
aus organisatorischen Gründen notwendig. 

Konrad Gromke 
(1. Vorsitzender)

Letztes Bogenschießen 2019
Wechselhaftes Wetter und eine Großveranstaltung in Kiel 
am 01.09. sorgten für ein mäßig besuchtes Bogenschießen, 
an dem am Ende erstmals keine Pokale verliehen werden 
konnten. Nur einige wenige Strohfigurenbesucher fanden 
unsere Bogen- und Blasrohranlage im Schlosspark.
Doch die, die anwesend waren, hatten großen Spaß am an-
gebotenen Programm.
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Doppelsieg für einen guten Zweck
Das Pokalschießen der KK Testorf am 22.09. fand für 
einen guten Zweck statt. Deshalb startete die KK Prob-
steierhagen mit drei Mannschaften. Während es auf dem 
Schießstand ein reges Treiben gab, konnten selbstgemalte 
Buttons hergestellt werden. Alle Einnahmen des Nach-
mittags gingen an den Förderverein des Kindergartens in 
Hansühn, der damit seinen Außenbereich neu gestalten 
kann.
Um kurz nach 18 Uhr konnte der 1. Vorsitzende Mirco 
Rahlf die Pokalsieger aus 30 Mannschaften bekannt ge-
ben. Der erste Platz, mit 313,2 Ringen ging an die Mann-
schaft III aus Probsteierhagen (Heusler, Rehder, Loß) und 
auch der zweite Platz, mit 311,2 Ringen ging nach Prob-
steierhagen. Hier waren die Schützen Loß, Rehder und 
Kuhn aktiv. Thomas Rehder wurde zudem bester Einzel-
schütze mit 105,2 Ringen.
Bei den Fleischpreisen konnte Rebecca Loß sich einen 
Preis sichern.

Unsere nächsten Termine:
13.10.19, 11:00 Uhr, Grömitz: Dieter-Griebel-Pokal

Aktuelle Informationen und Termine unter:
www.kk-1890.de

Timo Heusler

      

Deutscher Teckelklu 1888 e.V.b 
Gruppe Probsteierhagen
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Neues von der Teckelgruppe Probsteierhagen
Der August und September hatten es in sich. Vollgepackt 
mit Terminen fand an jedem Wochenende eine Prüfung 
oder Veranstaltung statt,

Am 10.08.2019 fand auf unserem Hundeplatz das Som-
merfest statt. 18 Personen und viele Hunde trafen sich um 

18 Uhr nach einem langen Übungstag für die BHP Prü-

fungen am 21.09. zu einem gemütlichen Beisammensein. 

Bei strahlendem Sommerwetter genossen wir in gemüt-

licher Runde den Tagesausklang.

Am 24.08.2019 fand die die Schweißprüfung/20 Std. in 

den Revieren Nettelau, Kühren und Stolpe statt. Da es 

sehr trocken am und im Boden war, war eine schwere Prü-

fung für die Hundenasen zu erwarten. Die Fährten hatten 

alle über 1000 m Länge und waren durch zahlreiche Ver-

leitungen in den Revieren sehr anspruchsvoll. Hier und da 

sprang ein Hase oder Rehwild ab. Fünf Gespanne traten 

zur Suche an. Unsere Richterobfrau las das Ergebnis der 

Prüfung vor, es wurde 2 x der 3. Preis mit 57 Pkt. und 2 

x der 1. Preis mit 92 Pkt. vergeben. Suchensieger wur-

den „Charisma vom Jarnwith“ mit ihrem Führer Thorsten 

Haß. Ein Hundeführer kam leider nicht zum Stück.

Suchensieger Thorsten Haß
Am 07.09.2019 fand nun unsere „Sammelsoriumprüfung“ 

statt. Für die BHP-1 lagen 4 Meldungen vor, für die BHP-

2 acht Meldungen, für die BHP-3 eine Meldung, für die 

BHP-G zwei Meldungen, für die Sfk acht Meldungen und 

für den Wa.-T. zwei Meldungen. Alle Teckel hatten die 

Prüfungen bestanden. Bei der BHP-1 gab es 1x 2.Pr., 3x 

3. Pr.; bei der BHP-2 gab es 4x 1.Pr., 3x 2.Pr. und 1x 3.Pr.; 

bei der BHP-3 gab es 1x1.Pr.; bei der BHP-G 2x 1.Pr.; Sfk 

hatten alle bestanden; bei Wa.-T. bestanden beide Teckel 

und der Tagessieger ging an Beate Osterkamp mit „Ike 

von der Preussenburg“ von der Gruppe Oldenburg. Tages-

sieger BHP-2: Sabine Steffen mit „tom Kyle ś Worri“; Ta-

gessieger BHP-G: Thorsten Haß mit „Balu vom Jarnwith“; 

Tagessieger BHP-1: Wolfgang Quast mit „Baroness Dia-

na vom Maienbusch FCI“; Sonderpreis der Gruppe: Ute 

Bendhaack mit „Zabadak von der alten Sägerei“ für drei 

bestandene Prüfungen an einem Tag.
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Alle Hundeführer
Am 14.09.2019 fand bei allerbestem Herbstwetter unsere 
Schussfestigkeits- und Spurlautprüfung statt. Wir konnten 
4x zum 1.Preis, 1x zum 2.Preis gratulieren und ein Te-
ckel leider nicht bestanden. Suchensieger wurde „Belton ś 
Johannes“ mit Coco Bliemeister-Wurr. Bei der Schußfe-
stigkeitsprüfung waren drei Teckel gemeldet (einer aus der 
Gruppe Hamburg). Alle drei Teckel bestanden die Prü-
fung.

Am 20.09.2019 konnten wir die Spenden vom 4. Da-
ckel-/Hunderennen 03./04.08.2019 an Frau Hörr von dem 
„Wildtierheim der Evangelischen Jugend Preetz“, für das 
sie seit vielen Jahren ehrenamtlich tätig ist, übergeben. 
Sage und schreibe rund 270 Eu waren beim Dackel-/
Hunderennen zusammen gekommen. Viele Mitglieder der 
Gruppe Probsteierhagen rundeten diesen Betrag nochmals 
auf und so konnten wir an Ende 300 Eu an die sprachlose 
Frau Hörr übergeben. Dieses ist die bisher größte Summe, 
die wir für die hilfsbedürftigen Tiere übergeben konnten. 
Wir hatten unser jüngstes Mitglied, Delila J. Kolz darum 
geben, den Scheck (und das Bargeld) zu übergeben. Delila 
hatte vor einiger Zeit mit ihrer Schulklasse im Tierheim 
im Rahmen der Schul-AG ein Praktikum gemacht. Vielen 
Dank an die zahlreichen und großzügigen Spender.

Die Spendenübergabe vorm Schloss Hagen
Am 21.09.2019 fanden auf dem Hundeplatz in Trensahl 
die BHP-1 und BHPS-1 statt. Es lagen uns für die BHP-1 
sieben Meldungen und für die BHS-1 vier Meldungen vor. 
Tagessieger BHP-1 wurde mit 112 Pkt. im 1.Pr. „Belton ś 
Leiko-Ludwig“ mit Nicole Schlahn-Raddatz, es wurden 
insgesamt 6 x 1.Pr. und 1x 3.Pr. vergeben. Bei der BHPS-1 

wurde Tagessieger „Elfe vom Marienfeld“ mit Steffi Haß 
mit 68 Pkt. im 1.Pr. Bei dieser Prüfung gab es 1x den 1.Pr, 
2x den 2.Pr. und ein Teckel hatte leider nicht bestanden.

Teilnehmerfoto vom 21.09.2019
Weitere Informationen rund um unsere Gruppe, können 
Sie auch auf unserer Internetseite: www.teckelklub-prob-
stei.de nachlesen.    

Klostermann, 
Gruppe Probsteierhagen

Der Bücherbus kommt nach 
Probsteierhagen! 
Alle 3 Wochen, jeweils am Montag, können Sie in Prob-
steierhagen im Bücherbus Bücher, Zeitschriften, Hörbü-
cher auf CD oder MP3 sowie DVDs ausleihen.
Die nächsten Termine sind:
23. September, 21. Oktober, 11. November 
Wulfsdorfer Weg 15, Schule 10.35 - 10.55 Uhr
Pommernring 6 (vorm.) 11.00 - 11.20 Uhr
Mecklenburger Str. 41 11.25 - 11.40 Uhr
Alte Dorfstr. 11  11.45 - 12.05 Uhr  
 
Hagener Weg 8  13.05 - 13.20 Uhr  
Röbsdorf, Bushst. 13.25 - 13.35 Uhr  
Schrevendorf 32, Bushst. 13.40 - 14.00 Uhr  
Muxall, Bushst.  14.05 - 14.25 Uhr
Bokholt, Bushst. 14.30 - 14.45 Uhr  
Trensahl, Am Park 14.50 - 15.20 Uhr  
Blomeweg, Feuerwehr 15.25 - 15.40 Uhr  
Kellerrehm 2  15.45 - 16.05 Uhr  
Pommernring 6 (nachm.) 16.10 - 16.30 Uhr  
Dabeler Ring 3  16.35 - 17.00 Uhr  
Wulfsdorf, Hof Wulfsdorf 11  17.05 - 17.30 Uhr  

Ihr Bücherbus-Team 
Susanne Stökl und Russell Münzenberg

Tel. 04342-5981
info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

Zusätzlich zu unseren 52.000 Medien bieten wir auch e-
books und andere digitale Medien an. Über die „Onleihe 
zwischen den Meeren“ www.onleihe.de/sh  können Sie 
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sich e-books und andere digitale Medien auf Ihren PC, e-
book-reader (nicht möglich auf Kindle!), Ihr Tablet oder 
andere Endgeräte herunterladen. Voraussetzung dafür ist 
nur Ihr gültiger Fahrbücherei-Ausweis. 

Bücher-Tipps der Fahrbücherei:

Roman:
Fouchet, Lorraine: Die 48 Briefkästen meines Vaters. - 
Atlantik, 2019.  
Die in Rom lebende Buchhändlerin Chiara (25 Jahre) 
macht sich auf die Suche nach ihrem Vater, von dem sie 
nur weiß, dass er ein bretonischer Matrose sein soll. Auf 
der kleinen bretonischen Insel Groix bekommt sie eine 
Stelle als Inselbriefträgerin. Die beste Voraussetzung, um 
Land und Leute kennenzulernen und vielleicht auch ihren 
Vater zu finden… 

Kinderbuch:
Die drei !!! - Das Buch zum Film. - Kosmos, 2019.     
Ein Theater-Workshop in den Sommerferien! 
Kim, Franzi und Marie sind Feuer und Flamme. Doch 
während der Proben im alten Theater geschehen seltsame 
Dinge: Spukt hier wirklich ein einsames Phantom und 
sinnt auf Rache? Werden die drei !!! das Geheimnis recht-
zeitig zur Premiere lösen?
Der neue Fall der drei !!! basiert auf dem Drehbuch zum 
erfolgreichen Kinofilm und zeigt spannende Szenenfotos 
aus dem Film. 

Sachbuch:
Hutzenlaub, Lucinde: Mama im UnRuhestand. - 
Eden books, 2019.       
Lucinde Hutzenlaub, 49 Jahre alt, hatte es sich so schön 
vorgestellt:
Wenn ihre Mama in Rente geht, hat diese endlich Muße 
für die Familie, Kaffeekränzchen und lange Spaziergän-
ge. Doch Oma tanzt, reist und experimentiert sich lieber 
munter durch die Welt. Mit 78 ein Tattoo? Warum  nicht? 
Nach Sri Lanka zur Ayurveda-Kur? Jederzeit. Swing tan-
zen, Fahrradtouren, Sektfrühstück mit Saunagang – Oma 
ist dabei. Eine neue Rentnergeneration startet durch, 
voll Abenteuerlust und Optimismus und manchmal ohne 
Rücksicht auf Verluste. (PSY 340,4) 

DVD für die Familie:
Belle und Sebastian – Folge 1-26. - Studio Hamburg, 2019.         
Der aufgeweckte und abenteuerlustige Sebastian lebt in 
einem kleinen Dorf in den französischen Alpen bei Groß-
vater César und dessen Enkelin Angelina. Der Waisenjun-
ge fühlt sich als Sohn der Berge, die er über alles liebt. 
Eines Tages macht er bei einer seiner Bergtouren Bekannt-
schaft mit einer riesigen streunenden Pyrenäenberghündin 

und nimmt die „Bestie“ gegen den Wissen der Bergbe-
wohner mit nach Hause. So beginnt die außergewöhnliche 
Freundschaft zwischen Sebastian und der weißen Hündin 
Belle sowie eine Reihe spannender Abenteuer. (FSK ab 0 
freigegeben)

PASSADE

TERMINKALENDER
(Änderungen stets vorbehalten)

Oktober 2019
02.  19:00   Laternenfest, 
     Startpunkt: Pfahlscheune

Vorschau November
02.  14:00-17:00 Büchercafé mit Kaffee/Kuchen,
      Dörpshuus

02.     Kameradschaftsabend 
     (Fischerwiege)

30.  17:00   Anglühen, Dorfplatz

Vorschau Dezember
06.  16:00   Nikolausfeier, Dörpshuus
15.  15:00   Adventsfeier, Dörpshuus

Zusätzliche Details werden ggf. in den Info.kästen be-
kannt gegeben; weitere regelmäßige Termine sind zu fin-
den unter www.passade.de

Kein  Büchercafé  in Passade
Das für den 2. November 2019 geplante Büchercafé fällt 
leider in diesem Jahr aus. Die beliebte Veranstaltung, 
die von den Frauen des Passader Frauenstammtisches im 
Dörpshuus organisiert wurde, wird nicht wie gewohnt 
stattfinden. Organisatorische Gründe zwingen uns dazu. 
Wir hoffen, 2020 wieder eine ähnliche Veranstaltung rund 
ums „Buch“ anbieten zu können. 

Ulrike Riedel 

Tanzen in Passade 
Eine erfolgreiche  Tanz-Saison mit vielen Teilnehmern in 
Passade wird  fortgesetzt. 
Der TanzSportClub Ostseebad Schönberg e.V. und die  
Gemeinde Passade laden alle Interessierten, Könner, An-
fänger, Zuschauer, Jung und Alt, Tänzer und Noch-nicht-
Tänzer am Mittwoch, den 
6. November 2019 um 19.30 Uhr ins Passader Dörpshuus 
zum Tanzen und Tanzen lernen ein. 
An diesem Schnupper-Abend werden Details erläutert, 
Fragen beantwortet und Wünsche entgegengenommen.
Unsere bewährten Trainer Birthe und Michael werden 
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wieder mit viel Spaß, Erfahrung, Optimismus und Geduld  
allen Teilnehmern unter Berücksichtigung der individu-
ellen Fähigkeiten das Tanzen näher bringen.
Der Kurs läuft von November bis Anfang Mai, jeweils 
mittwochs von 19:30 bis 21:00 Uhr für 16,50 Euro pro 
Person und Monat. 
Kommen Sie gern zunächst zum Schnuppern, weitere 
Informationen unter 04344/9862 (Gerd Rönnau) oder am 
6.11. vor Ort.
Wir freuen uns auf rege Teilnahme.

Gerd Rönnau, Bürgermeister

Der Bücherbus kommt nach Passade!
Alle 3 Wochen, jeweils am Dienstag, können Sie in Passa-
de im Bücherbus Bücher, Zeitschriften, Hörbücher auf CD 
oder MP3 sowie DVDs ausleihen.

Die nächsten Termine sind:
24. September, 22. Oktober, 12. November
Tegelredder 20a, Grootkoppel 11.40 - 12.00 Uhr
Tegelredder 3, Feuerwehr 16.15 - 16.35 Uhr  

Ihr Bücherbus-Team 
Susanne Stökl und Russell Münzenberg

Tel. 04342-5981

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

Zusätzlich zu unseren 52.000 Medien bieten wir auch e-
books und andere digitale Medien an. Über die „Onleihe 
zwischen den Meeren“ www.onleihe.de/sh  können Sie 
sich e-books und andere digitale Medien auf Ihren PC, e-
book-reader (nicht möglich auf Kindle!), Ihr Tablet oder 
andere Endgeräte herunterladen. Voraussetzung dafür ist 
nur Ihr gültiger Fahrbücherei-Ausweis. 

PRASDORF

Terminkalender für das Dörpshus
(Änderungen stets vorbehalten)

Oktober 
01.  19h30 Uhr WGP
02.  17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
  19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf
03.     AG Dorfchronik
07.  19h30 Uhr SPD
09.  18h30 Uhr Sparclub „Dat Sporswien“
16.  17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
  19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf
23.  18h30 Uhr Sparclub „Dat Sporswien“
25.     SPD
30.  17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf

  19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf

November 
04.  19h30 Uhr SPD
05.  19h30 Uhr WGP
06.  18h30 Uhr Sparclub „Dat Sporswien“ 
 
07.  19h00 Uhr Wir in Prasdorf e. V. – 
     Mitgliederversammlung
13.  17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
  19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf
20.  19h00 Uhr Förderverein der Freiwilligen 
     Feuerwehr Prasdorf e. V.  – 
     Mitgliederversammlung 
22. / 23. / 24.   P R I V A T
27.     SPD  
  17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
  19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf
30.     Jugendfeuerwehr Prasdorf -
        ANLEUCHTEN
(wird fortgesetzt….)

Wir in Prasdorf e.V.
Liebe WiPler,
die Mitgliederversammlung unseres Vereins findet am 
Donnerstag, den 7. November 2019 um 19h00 Uhr in 
unserem Dörpshus statt. Bitte den Termin schon einmal 
vormerken ! Die Einladungen mit der vorgesehenen Ta-
gesordnung werden in Kürze auf satzungsgemäßem Wege 
verschickt.

Mit freundlichen Grüßen
WIR in PRASDORF e.V.

        Der Vorstand  

Silvester 2019 !
WiP  feiert  20 Jahre Millenium und lädt alle Prasdorfer 
und Prasdorferinnen herzlich ein.
Für das Organisationsteam werden noch einige Helfer 
gebraucht. Wer Lust hat, Ideen einzubringen, melde sich 
bitte bei christopher.witters@icloud.com. Weitere Infos in 
den nächsten ON.

Sparclub „Dat Sporswien“ 
Liebe Sparerinnen und Sparer, liebe Interessierte,
unser Sparclub-Fest findet in diesem Jahr am Sonnabend, 
den 23.11.2019 ab 18.00 Uhr im  Irrgarten statt. Anmel-
dungen nehmen wir ab sofort (gerne auch von Nicht-Spa-
rern) entgegen.
Für weitere Auskünfte und Infos könnt Ihr mich gerne un-
ter der Nr. 4657 anrufen.

Mit  freundlichen Grüßen
Der Vorstand
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SG Prasdorf 
HALLENFUSSBALL      
Wir starten am :
Donnerstag, den 24.10.2019; 20.30 Uhr in der Sporthalle 
P´Hagen !
Danach wöchentlich zur gleichen Zeit !
Teilnehmen kann jeder, der sich nicht zu jung oder alt 
fühlt, den Ball ins Tor zu kicken !

Wir freuen uns auf euer Kommen.

Der Vorstand der SG Prasdorf

You´ll never walk alone!

Aus der Gemeinde
Liebe Prasdorferinnen und Prasdorfer,

in diesem Beitrag werde ich mich auf zwei, drei Dinge 

beschränken. Nicht, dass sich seit den letzten Ortsnach-
richten  nichts getan hätte. Manche Dinge sind halt noch 

nicht „reif“, um sie zu kommunizieren. Ich bitte daher um 

Verständnis.

Das Wichtigste zuerst : 

die Gemeinde Prasdorf lädt alle Bürgerinnen und Bürger, 

aber natürlich ganz besonders die Kinder zum Laterne-
laufen ein. Der Umzug findet statt am Freitag, den 1. No-
vember 2019. Wir treffen uns ab 18h00 Uhr auf dem Hof 
Sye in der Dorfstraße. Zur Stärkung für den Marsch gibt 

es Gegrilltes von der  Jugendwehr und der Freiwilligen 

Feuerwehr. Und für Getränke ist natürlich auch gesorgt. 

Musikalisch wird der Lauf in diesem Jahr wieder beglei-

tet durch den Musikzug Plön, dessen Mitglieder ca. ge-

gen 18h30 Uhr eintreffen und dem Lauf ab ca. 19h00 Uhr 

voranmarschieren. Nach dem Rundkurs durch das Dorf 

klingt der Laternelauf wieder bei der Familie Sye auf dem 

Hof aus. Die Gemeinde freut sich auf viele Teilnehmerin-

nen und Teilnehmer.

Dann möchte ich noch einmal an die Volksinitiative zum 

Schutz des Wassers erinnern. Mittlerweile ist bekannt ge-

worden, dass die Unterschriftenblätter im Amt Probstei in 

Schönberg, Knüll 4, im Zimmer 101 ausliegen. Auch im 

Markttreff in Probsteierhagen ist die Unterschriftenabga-

be möglich.

Also : noch einmal der Appell an alle : leistet Eure Un-

terschriften, damit diese Volksinitiative ein voller Erfolg 

wird und wir dem FRACKING Einhalt gebieten (siehe 

ON 09-2019). Derweil hat sich auch die Initiative „Fra-

ckingfreier Kreis Plön“ bei mir gemeldet und angeboten, 

z. B. im Rahmen einer Einwohnerversammlung weitere 

Informationen zu dem Thema zu liefern. Bei Redaktions-

schluss dieser Ausgabe hatten wir uns allerdings noch 

nicht auf ein gemeinsames Vorgehen verständigt. Ich 

denke, in den nächsten Ortsnachrichten kann ich detail-

liertere Infos geben.

Zum Schluss noch eine Personalie : die Führung unserer 

Freiwilligen Feuerwehr ist bis zum 30.09.2019 von An-

dreas Kay aufgrund einer Bestellung durch die Landrätin 

kommissarisch ausgeübt worden. Wir (also : die Untere 

Brandschutzbehörde beim Kreis Plön, die FFW und der 

Bürgermeister) hatten auf eine seit längerem angekündi-

gte Änderung des Brandschutzgesetzes in diesem Jahr 

gehofft, die uns in Sachen “Wehrführung“ einige Er-

leichterungen gebracht hätte. Leider hat der Gesetzgeber 

andere Dinge auf der Prioritätenliste, so dass wir uns ab 

dem 1.10. weiter mit einer Krücke behelfen müssen. Bei 

Redaktionsschluss stand noch nicht fest, wie diese Krücke 

aussieht. Dazu kann ich wohl auch erst in den nächsten 

Ortsnachrichten Genaueres berichten. Aber : keine Sorge 

– der Brandschutz in unserer Gemeinde ist gesichert. Die 

Kameradinnen und Kameraden sind hochmotiviert, gut 

ausgebildet und gut ausgestattet. Übrigens : neue Frauen 

und Männer sind als Aktive herzlich willkommen !

So, mit diesem Appell und dem Wunsch für einen „Gol-

denen Oktober“ verabschiede ich mich und sende

herzliche Grüße 
Ihr / Euer 

Matthias Gnauck

HALLENFUSSBALL    

Wir starten am: 

 
Donnerstag, den 24.10.2019 ; 20.30 Uhr in der Sporthalle P’Hagen ! 

Danach wöchentlich zur gleichen Zeit ! 

Teilnehmen kann jeder, der sich nicht zu jung oder alt fühlt, 
 den Ball ins Tor zu kicken ! 

 

Wir freuen uns auf euer Kommen, 

 

Der Vorstand der SG Prasdorf                              

-� You`ll never walk alone !    
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News/Aktuelles der FF Prasdorf
Oktober 
02. Dienstabend  19:30 - 21:00 Uhr
16. Dienstabend  19:30 - 21:00 Uhr
23. Vorstand   19:30 -. 21:00 Uhr
30. Dienstabend  19:30 - 21:00 Uhr

November 
13. Dienstabend  19:30 - 21:00 Uhr
27. Dienstabend  19:30 - 21:00 Uhr

Was war los bei der FF Prasdorf?
Dienstabende
Im August und September war einiges los bei der FF Pras-
dorf. 
Zunächst wurden wir am 25.August alarmiert als nach-
barschaftliche Löschhilfe, weil in Barsbek ein landwirt-
schaftliches Gerät brannte und drohte ein naheliegendes 
Strohlager mit zu entzünden. Auf der Anfahrt in Richtung 
Barsbek (11 aktive Feuerwehrleute waren dabei) erhielten 
wir dann die Meldung, dass der Brand unter Kontrolle sei 
und wir konnten den Rückweg antreten. 
Am 4. September ertönte dann erneut die Sirene und 
leichter Brandgeruch machte sich im unteren Bereich des 
Dorfes bemerkbar. Die Meldung der Leitstelle lautete er-
neut Brand eines landwirtschaftlichen Fahrzeugs, dies-
mal aber in unserem Gemeindegebiet. Wir sollten an den 
Klärteichen vorbei fahren und würden dann direkt auf die 
Einsatzstelle zufahren. 12 Feuerwehrleute eilten zum Ge-
rätehaus und die Fahrzeuge wurden zügig besetzt. 8 Mi-
nuten nach der Sirene erreichten wir die Einsatzstelle und 
stellten fest, dass kein landwirtschaftliches Gerät brannte 
sondern ein beeindruckender Holz und Grünabschnitthau-
fen. 
Nachdem Lutz als Gruppenführer schnell die passenden 
Befehle gab, baute die Mannschaft die Wasserversorgung 
aus der Hagener Au auf und der Angriffstrupp löschte un-
ter Atemschutz aufgrund wechselnder Winde den Brand-
herd. Als dann mit Doris und Nick zwei Kameraden mit 
Kamera bzw Gasbrenner aus Ihrem Versteck auftauchten 
war es jedem klar: Hier handelte es sich um eine Übung. 
Eine Alarmübung ist wesentlicher Bestandteil der jähr-
lichen Ausbildung, denn in Zeiten von wenig Einsatzmel-
dungen (was ja für alle grundsätzlich gut ist) müssen wir 
auch mal unter Stress und Zeitdruck die Besetzung der 
Fahrzeuge, die Befehlsgebung und die Umsetzung der not-
wendigen Maßnahmen am Einsatzort üben. 

Im Anschluss an die Übung gab es Wiener Würstchen im 
Feuerwehrhaus. 
Wir bedanken uns bei der Familie Havemeister, die uns 
die Brandstelle zur Verfügung gestellt hat. 
Kelvin und Lutz waren im September an der Landesfeuer-
wehrschule in Harrislee und haben dort die zweiwöchige 
Ausbildung zum Gruppenführer  erfolgreich abgeschlos-
sen. 
Herzlichen Glückwunsch euch beiden und viel Erfolg und 
Spaß in den Funktionen. 
Für die FF Prasdorf bedeutet dies einen weiteren Schritt 
zum Aufbau einer neuen Führungsstruktur. 

Ihre Freiwillige Feuerwehr Prasdorf wünscht einen tollen 
Herbst.

Bücherbus kommt nach Prasdorf!
Alle 3 Wochen, jeweils am Montag, können Sie in Pras-
dorf im Bücherbus Bücher, Zeitschriften, Hörbücher auf 
CD oder MP3 sowie DVDs ausleihen.

Die nächsten Termine:
14. Oktober, 04. November, 25. November

Teichstr., Dorfstr. 24  09.55 – 10.15 Uhr
Feuerwehrhaus, Dorfstr.  16.45 – 17.15 Uhr   
Teichstraße, Im Winkel  17.20 – 17.45 Uhr   

Ihr Bücherbus-Team 
Susanne Stökl und Russell Münzenberg

Tel. 04342-5981

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

Zusätzlich zu unseren 52.000 Medien bieten wir auch e-
books und andere digitale Medien an. Über die „Onleihe 
zwischen den Meeren“ www.onleihe.de/sh  können Sie 
sich e-books und andere digitale Medien auf Ihren PC, e-
book-reader (nicht möglich auf Kindle!), Ihr Tablet oder 
andere Endgeräte herunterladen. Voraussetzung dafür ist 
nur Ihr gültiger Fahrbücherei-Ausweis. 

�
�

�
��������	
�	����
�������
�����������
�	�

���������������������
Gaby Arendt   Anke Attmann 
YOGA & Wellness  Heilpraktikerin 
Massagen   Osteopathie 
��������2���3� � �4��3��4�����

www.die-wellness-scheune.de 
��������������������
������ ���������������������	������



ON 25Ortsnachrichten

������7���
�����9�������&������
�����	�������
;��&������(�
���7�����0�&	
�����������
�<
����
����
'	��
���;��&�����
��=���������	

��
�����>����
�����
'	��
���;��&���(	�)��=��?�)���
�
@������=���0���������
�;(	=����C
���6��	��������
�
����&�����"���	&��
���������
�;��&���(	�)��
������
��	��
��
���F���
������&����"��C�������
;(�)��������	����;��&���(	�)KLK�
 
��	
�������������������	���������!�� 
"#�$%�&'#��"%��"#!�"#�$%�&�()*+%���,�
-��.����.�(�
������/��"#��012����"#��
34/56*�7#��8�9��	:;�<=>>> 

����? �&��'���	����� ��
� ���������(%��

�
���� � ;��&���(&	�=6��� ���������
� � ;��&����'	��
�
�
��	�
� ��
����	0����	���
6��
� � ����
�&����6�� �
� � M	��&��
��
��� �
� � ��
���0&��0�
���
�

@4/56*�7%� 
A���BC��"#4��2 

DE�F�	�9*/	��G#�"#��@1B�HIJ%���,�#�$%��K#�$%��8LH<M��2�
���	����4�7#!�FB-�:N�H'%���76OP#�> 

��������	
����������������������
�		



26 ONOrtsnachrichten

klimaneutral
gedruckt
Zertifikatsnummer:
353-10301-0111-1003
www.climatepartner.com

Impressum

Verantwortlich für die Herausgabe der „Ortsnachrichten Prob-
steierhagen, Passade, Prasdorf“ ist die Gemeinde Probsteierha-
gen, Bürgermeisterin Angela Maaß

Für die einzelnen Artikel
sind die jeweiligen Unterzeichnerinnen bzw. Unterzeichner 
verantwortlich.

Anzeigenannahme:
Gemeinde Probsteierhagen, 
Hagener Weg 10, 24253 Probsteierhagen, 
Telefon (0 43 48) 71 60 
e-mail: ortsnachrichten@gmx.de  
www.probsteierhagen.de

Redaktions- und Annahmeschluss für Berichte: 
jeweils 25. des Monats

Gesamtherstellung:
Druckgesellschaft mbH  
Joost & Saxen, 
Eckernförder Str. 239,  
24119 Kronshagen
Tel. (04 31) 54 22 31,  
Fax (04 31) 54 94 34

Auflage: 1.400 Exemplare

Die „Ortsnachrichten“ erscheinen monatlich und werden kosten-
los an alle Haushaltungen verteilt. 
Bezugsmöglichkeit besteht bei der Gemeinde kostenlos.

Ausgabetag:  10. 10. 2019
Nächste Ausgabe: 07. 11. 2019
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Fenster - Haustüren - Innentüren
Insektenschutz - Terrassendächer - Markisen - Rollläden

Wir setzen Akzente

Tel.: 0431/672728
Borsigstraße 15a - Kiel wellsee

www.kielmann-fenster.de   info@kielmann-fenster.de
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  in Probsteierhagen GmbH 
 

Ihr Team rund ums Fahrzeug hier vor Ort….. 
 

Cp/"wpf"Xgtmcwh"xqp"Mtchvhcjt|gwigp"
Yctvwpi"wpf"Kpuvcpfugv|wpi"cnngt"Hcdtkmcvg""

auch für Anhänger und Kleintransporter  
 

Neuste 3-D Achsvermessungs- und Diagnosetechnik, Inspektionen nach 
Herstellerangaben, Klimaanlagenwartung, Reifenservice, Scheibenservice, Auspuff- 
und Bremsenservice, KFZ-Aufbereitung, Abgasuntersuchung, Hauptuntersuchung 

(gem. §29HU), Fahrzeugaufbereitung und vieles mehr…… 
 

Unser aktuelles Fahrzeugangebot finden sie unter www.autogalerie-probsteierhagen.de 
 

Schauen Sie doch einfach mal bei uns rein. Wir freuen uns über Ihren Besuch! 
 

Öffnungszeiten: Montag – Freitag 8.00 – 18.00 Uhr Samstag* 9.00 – 12.00 Uhr (*nur Verkauf) 
 

Krensberg 2 – 24253 Probsteierhagen Tel.  04348 / 919110   Werkstatt  919112 
 

KFZ-Meisterbetrieb     
h°t"uåovnkejg"Hcdtkmcvg"




